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Мы начинаем по-
каз архивных видеома-
териалов, посвящен-
ных истории газеты 
«ТеРа-пресс».

В феврале 1994 года 
вышел из печати первый 
номер новой городской 
газеты. О том, как она 
создавалась, о творче-

ском пути коллективе 
редакции, о журналистах 
и технических работниках 
рассказывают сюжеты, 
снятые в разное время.

Смотрите историю газе-
ты «ТеРа-пресс»:

- в эфире телеканала 
«ТЕРА-СТУДИЯ»

-  н а  с а й т е  w w w.
terastudio.com

- в группе «СТРК ТЕРА-
студия» vk.com/terastudio

«ТЕРА-ПРЕСС» -  
30 ЛЕТ С ГОРОДОМ!

Тысячи членов участковых избиратель-
ных комиссий по всей стране будут осущест-
влять информирование избирателей о место-
нахождении избирательного участка, о видах 
голосования (в помещении для голосования 
или на дому).

Вы легко узнаете обходчика (на фото —  
ообходчики в обмундировании).

Обходчик имеет удостоверение чле-
на УИК с фото, печатью #тикСГО, а также 
бэйдж с печатью участковой избирательной 
комиссии.

Обходчики будут совершать 
обходы в рабочие дни с 17.00 до 
20.00, а в выходные дни по отдель-
ному графику.

Уважаемые избиратели!
Обходчики —  члены участ-

ковых избирательных комиссий, 
это те люди, которые живут рядом 
с Вами. Это Ваши соседи, знако-
мые, коллеги. Будьте, пожалуйста, 
доброжелательны к ним, ведь они 
работают для того, чтобы голосо-
вать Вам было удобно и Вы полу-
чили достоверную информацию из 
первых уст о предстоящих выборах 
Президента РФ 2024.

Снеговики из ТИК
Если вы увидели на пороге дома таких 
«снеговиков» —  знайте, это не снегови-
ки, не мошенники, а члены участковых 
избирательных комиссий, которые 
совершают поквартирный обход из-
бирателей и информируют население 
о предстоящих выборах в рамках про-
екта #ИнформУИК.
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35-ЛЕТИЕ  ВЫВОДА  ВОЙСК  ИЗ  АФГАНИСТАНА

С  ПРАЗДНИКОМ !

Отстаивать интересы нашей 
страны за ее пределами доводилось 
многим сосновоборцам. И памятник, 
который несколько лет назад устано-
вили на бульваре —  он ведет от собора 
Неопалимой Купины к торговому 
центру «Робин Гуд» —  посвящен им 
всем. Но и горожанам, и гостям, ко-
торые видят его впервые, чаще всего 
он напоминает именно об Афгани-
стане. Десятилетняя война коснулась 
многих семей.

К этому памятнику теперь каждый 
год в день, когда та война закончилась, 
приходят ее участники, члены их семей, 
военнослужащие… Организуют торже-
ственно-траурное мероприятие ветеран-

ские организации воинов-интернацио-
налистов, Сосновоборский городской 
музей и администрация города.

Вообще-то мероприятия, посвя-
щенные Дню воина-интернационали-

ста, начались раньше. Перед общего-
родским митингом к памятнику пришли 
школьники с цветами —  участники 
детских объединений патриотической 
направленности. Были в этот день 
и встречи школьников с участниками 
афганских событий, и уроки мужества.

Общегородской митинг по тра-
диции проходит ближе к вечеру, после 
работы —  многие участники афганских 
событий продолжают работать на пред-
приятиях и в организациях города. Со-
бравшихся приветствовали заместитель 
главы администрации по безопасности 
и правопорядку Андрей Рахматов, пред-
седатель Общественной палаты Игорь 
Горелов, заместитель начальника Учеб-
ного центра моряков-подводников Сер-
гей Морозов. Непосредственные герои 
дня —  воины —  афганцы вспоминали 
погибших товарищей и рассказывали, 
что им самим довелось тогда пережить.

Время идет. Сменяются поколения. 
Неизменным остается одно —  любовь 
к своей стране, познание истории и стрем-
ление отстаивать интересы России.

Соб. инф.

Дорогие ленинградцы!
Поздравляю вас с Днём защитника Отечества!

Слова благодарности и поддержки хотел бы адресовать нашим главным защитникам —  участникам 
специальной военной операции.

Мы уверены в вашем мужестве, в вашей невероятной силе, в том, что вы сумеете сокрушить врагов.
Сегодня рядом с вами все ленинградцы. Жители нашего региона стремятся поддержать вас и при-

близить победу.
И потому все мы тоже, каждый - на своём месте - защищаем наше Отечество.
Слова особой признательности хочу выразить нашим ветеранам. Ваша стойкость, преданность 

Отчизне являются образцом для нынешнего поколения, которому также выпала эта сложнейшая мис-
сия —  защищать Родину.

Этот день - наш общий праздник, день нашей общей надежды на мир и на Победу!
С праздником, дорогие защитники Отечества!

Губернатор Ленинградской области Александр ДРОЗДЕНКО

Уважаемые сосновоборцы! 
Поздравляю вас с Днем защитника Отечества!

Многовековая летопись нашей страны неотделима от побед наших воинов.
23 февраля мы отдаём дань уважения и признательности ветеранам Великой Отечественной войны, 

воинам-интернационалистам, всем защитникам Родины, кто сегодня в боевом строю, и тем, кто своим 
мирным трудом укрепляет обороноспособность нашей страны.

В первую очередь, это праздник людей в военной форме, выбравших своей судьбой ратную службу. 
Сердечные слова поддержки мы адресуем офицерам и солдатам, которые на поле боя защищают настоящее 
и будущее России.

От всей души желаю всем воинам и их родным сил и мужества, веры в победу и скорейшего возвращения 
к мирной жизни, ветеранам —  здоровья и долголетия!

Глава Сосновоборского городского округа Михаил ВОРОНКОВ

Уважаемые жители 
Ленинградской области,

дорогие ветераны 
и военнослужащие!

Сердечно поздравляю вас 
с Днём защитника Отечества!

Мы по праву гордимся славной историей России, многими 
поколениями героев и их ратными победами. Сколько раз наши 
воины упорством, силой духа и доблестью решали судьбу страны!

Верность присяге, любовь и преданность Родине —  непре-
ходящие ценности нашего народа. Российские военнослужащие 
с честью наследуют славные традиции воинов земли русской. 
В Ленинградской области многое делается для защиты их 
интересов, обеспечения всем необходимым, поддержки семей —  
с началом проведения специальной военной операции эта работа 
стала важнейшим приоритетом, неоценимую помощь в которой 
оказывают неравнодушные люди, волонтеры. Благодарю всех, 
кто находится на передовой, рискует жизнью, защищая нашу 
свободу. Пусть ребята поскорее вернутся в родные дома!

Поздравляю с праздником всех, кто трудится на благо своей 
страны. Желаю успехов, здоровья и всего самого доброго. И всем 
нам —  Победы!

Председатель Законодательного собрания
Ленинградской области

Сергей БЕБЕНИН

ХРАНИМ ПАМЯТЬ

Поздравляем
с Днём защитника Отечества!

Желаю мирной жизни, крепкого здоровья и семейного 
счастья! Пусть рядом всегда будут близкие и родные люди, 
а на пути к поставленным целям не возникает преград. 
Желаю прекрасного настроения, долгих лет жизни и осу-
ществления самых заветных желаний!

С уважением, депутат совета депутатов Ольга МАРТЫНОВА

- Этот праздник объединяет всех настоящих мужчин 
готовностью защищать своих любимых, свои семьи, свой 
город, свою страну. И в этот праздничный день я желаю 
вам здоровья, мужества и силы для работы и службы во имя 
любимой Родины

Председатель Общественной палаты Сосновоборского 
городского округа Игорь ГОРЕЛОВ

15 февраля в Сосновом 
Бору состоялся торжествен-
но-траурный митинг, посвя-
щенный 35-летию вывода 
советских войск из Афга-
нистана. Почтить память 
погибших пришли ветераны 
боевых действий, военнос-
лужащие, работники пред-
приятий и представители 
общественных организаций.
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ПРОБЛЕМЫ  ГОРОДА  -   ПРОБЛЕМЫ  ГОРОЖАН

Да, сложности были, замечания вы-
сказывались. В частности, по уборке не-
которых внутриквартальных проездов. Но 
здесь есть нюанс —  во многом состояние 
дорог во дворах зависело от самих горо-
жан. Там, где автовладельцы послушно 
убирали свои машины из дворов, чтобы 
пустить снегоуборочную технику, все было 
и остается в полном порядке. А вот там, 
где этого не делали, под конец зимы воз-
никли куда более интересные и опасные 
проблемы. Сначала нас накрыл снежный 
шторм, потом, как это часто водится на 
Балтийском побережье, сильно потеплело, 
на следующий день замерзло… Напасть 
традиционная, но всегда неприятная, еще 
и травмоопасная. Результат ее виден всем, 
и именно он взволновал горожан в лице 
«интернет-общественности» в конце про-
шлой недели.

«ГОЛОЛЕД -  ТАКАЯ ГАДОСТЬ, 
НЕИЗБЕЖНАЯ ЗИМОЙ…»
За перепадами температур самым 

естественным образом следует гололед. 
Особенно там, где снег не успели убрать до 
оттепели. Там, где успели —  все в порядке. 
И вот руководители профильных отделов 
и комитетов администрации, специалисты 
коммунальных служб и компания журна-
листов отправляется в рейд вместе с главой 
Сосновоборского городского округа Ми-
хаилом Воронковым.

Для начала —  в седьмой микрорайон, 
к магазину «Магнит» на Парковой. У са-
мого «Магнита» —  почищено, по тротуару 
пройти можно, а вот по лестнице не под-
няться, да и от парковки на тот самый тро-
туар не зайти —  ледяные надолбы. То есть 
чистить-то чистили, но не совсем так, как 
хотелось бы. Почему? По дороге проехал 
грейдер, сгреб снежный вал к обочине, 
тот заледенел, в результате для того, чтобы 
выйти из машины и встать на тротуар, не-
обходимо иметь некоторые способности 
к акробатике. Как пояснил первый заме-
ститель главы администрации Станислав 
Лютиков, необходимо уточнить границы 
участков —  где кончается муниципальный 
и начинается тот, за который отвечает 
владелец магазина. И проконтролировать, 
насколько качественно проводится уборка 
на том и другом участке. Кстати, и здесь 
довольно странная ситуация с припар-
кованными автомобилями —  вроде как 
парковка магазинная, а стоят там посто-
янно и машины жителей соседних домов, 
причем круглые сутки.

Потом мы заходим во двор и ступаем 
на дорожку между «Додо-пиццей» и до-
мом № 36. Дорожку эту вообще стали 
чистить только в последние года два, до 
этого никому до нее дела не было. Сейчас 
она почищена, при этом выглядит не-
сколько странно —  примерно на две трети 
основательно посыпана, а в конце —  каток. 
Через этот двор проходит еще несколько 
«партизанских троп», по которым жители 
сокращают путь. Конечно, все народные 
дорожки управляющая компания и «Спец-

автотранс» обслуживать зимой не могут, 
поэтому глава городского округа сразу 
дал поручение службам уточнить, какими 
из них жители микрорайона пользуются 
наиболее активно, и именно их содержать 
в надлежащем порядке.

Мы идем в соседний двор, в народе 
именуемый «территорией на футбольном 
поле». Ситуация примерно та же —  дорож-
ка расчищена, в принципе проходима, но 
местами скользко, и кое-где —  даже очень. 
И такая ситуация —  во многих сосново-
борских дворах, в восьмом микрорайоне 
увидели примерно то же, плюс еще в одном 
месте образовалось море… Как тут в оче-
редной раз не согласиться с Вероникой 
Долиной, что «…в такую непогоду затруд-
нительна ходьба»!

ЧЕГО ДЛЯ СЧАСТЬЯ НЕ ХВАТАЕТ?
На самом-то деле зимние проблемы 

в Сосновом Бору возникли отнюдь не 
в этом году. Как раз наоборот —  то, что 
копилось годами, в последнее время стали 
решать и многое сумели побороть. Доста-
точно посмотреть, о чем постоянно писали 
городские газеты пять, десять, двадцать лет 
назад —  сугробы, гололед, скорая может 
подъехать только к автобусной остановке, 
отмененные из-за невозможности про-
ехать рейсы городского транспорта, на-
долбы на переходах… Каждую зиму —  одно 
и то же. Снегоуборочной техники вечно 
не хватало, и был даже год, когда она ис-
чезла вовсе.

За три года парк «Спецавтотранса» 
изрядно пополнился. И, как пояснили 
на предприятии, техники сейчас хватает. 
Ее достаточно, чтобы справиться даже 
с такими обильными снегопадами, как 
в этом году. Есть техника и у управляющих 
компаний.

Но —  возникла другая трудность. 
Машины-то есть, а вот водителей да 
трактористов хватать перестало. По со-
седству —  несколько крупных строек, где 
условия работы весьма привлекательны 

для людей, способных управляться с такой 
техникой. И конкурентоспособность ком-
мунальных предприятий на рынке труда 
несколько снизилась. Это —  действительно 
проблема, которую городу придется ре-
шать в ближайшее время.

По мнению главы округа Михаила 
Воронкова, необходимо понять, как сде-
лать работу в коммунальных службах при-
влекательной. Руководителям предпри-
ятий необходимо сформулировать пред-
ложения, что им для этого нужно, а дальше 
администрация и муниципальные власти 
будут решать, где взять необходимые ре-
сурсы. И расставлять приоритеты.

МОЖЕТ БЫТЬ, ИЗМЕНИТЬ СПОСОБ?
Может быть, поменять саму систе-

му борьбы с гололедом? Возле детской 
школы искусств «Балтика» дорожка 
оказалась посыпана гранитной крошкой. 
И это очень удобно. Гранитную крошку не 
уносит ветер, если лед тает —  она остается 
на месте и утрамбовывается. Когда-то 
была идея применять этот материал, как 
делается в некоторых странах с похожим 
климатом. Но потом от нее отказались. 
Материал, конечно, хороший, однако 
весной крошку придется как-то собирать, 
а таких систем у нас пока нет. Не убирать 
нельзя —  ливневая канализация вряд ли 
выдержит.

По мнению Михаила Васильевича, 
к этой теме надо вернуться. Оценить, 
какая реконструкция сетей понадобится 
и какое потребуется дополнительное обо-
рудование, в какие суммы это выльется. 
Будут конкретные предложения —  по-
явится возможность посмотреть, в каких 
программах можно будет участвовать. 
Сам город вряд ли такую «революцию» 
потянет, но сейчас действуют очень много 
различных федеральных и региональных 
программ, так что казавшееся еще вчера 
невозможным постепенно становится 
реальностью, и горожане в этом неодно-
кратно убеждались.

В общем, в ближайшее время руко-
водители коммунальных служб должны 
открыто сформулировать, что именно 
нужно, чтобы справиться, наконец, с этой 
застарелой проблемой. И всем вместе 
расставить приоритеты, решить, за что 
взяться в первую очередь, что поможет 
эффективнее решить проблему —  новые 
обустроенные территории или, скажем, 
реконструкция ливневой канализации.

А ЧТО ЗАВИСИТ ОТ САМИХ ГОРОЖАН
Сосновоборцы —  народ по природе 

своей требовательный, порой скандаль-
ный. Так уж исторически сложилось. 
Ну, привыкли мы к тому, что у нас город 
с иголочки, уникальные предприятия 
и высокий интеллектуальный потенциал. 
И по этой причине все нам что-то должны. 
Поэтому буря в Интернете —  для нас нор-
мальное явление еще со времен городской 
телеконференции.

Правда, не всем почему-то приходит 
в голову, что кое-что мы можем сделать для 
себя и сами, чтобы не получить травму зимой.

Например, такая простая штука, 
как ледоступы —  резиновые штуки с ши-
пами, которые надеваются на подошву. 
Продаются в каждой аптеке и во многих 
магазинах типа «все по пятьдесят». Зашел 
в помещение —  снял и сунул в карман. Де-
шево и сердито, и ничего зазорного в этом 
нет —  вся Скандинавия в этом ходит.

Но самое кардинальное —  повто-
рим —  вовремя убирать машины. Что тут 
непонятного? —  ну не может проехать 
грейдер, если по обеим сторонам проезда 
выстроились легковушки, как все в том же 
дворе на Парковой!

…А возвращались мы с этой импро-
визированной экскурсии по вычищенному 
почти идеально тротуару на Солнечной. 
И площадь возле «Галактики» тоже выско-
блена до асфальта. Вот к такому состоянию 
родного города и надо стремиться всеми 
доступными ресурсами!

Марина ПЕТРОВА

Нынешнюю зиму малоснежной 
не назовешь. Осадков вы-
пало много, но температура 
по большей части выше нуля 
не поднималась, так что со 
снежным изобилием комму-
нальные службы справлялись. 
Транспортных заторов из-за 
снегопадов не было, все это 
время бригады «скорой помо-
щи» и пожарные машины без 
всяких проблем подъезжали 
к подъездам, у жителей особых 
нареканий состояние тротуаров 
и пешеходных дорожек прак-
тически не вызывало.

ПОГОДНЫЕ КАЧЕЛИ 
ТРЕБУЕТ СИСТЕМНЫХ РЕШЕНИЙ!
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ЧЕЙ ОТЕЦ -  МОЛОДЕЦ?
В канун Дня защитника Отечества в Со‑

сновом Бору состоялся традиционный конкурс 
«Мой отец —  молодец».

Умениями и силами померились 9 участников.
Лучшим оказался работник МСУ‑90 Сергей 

Журавель. Ему активно помогала семья и группа 
поддержки из детского сада № 15.

ВЫПУСКНИКИ РЕПЕТИРУЮТ
Ученики одиннадцатых и девятых классов 

готовятся к выпускным экзаменам.

Одни уже написали итоговое сочинение, 
другие —  прошли собеседование, которое является 
допуском к аттестации.

А на этой неделе выпускники девятых классов 
сдали репетиционный экзамен по математике. Те‑
стирование они проходили в своих школах.

МАСЛЕНИЦА -  БУДЕТ
Как рассказала заместитель главы адми‑

нистрации Татьяна Горшкова, праздник Масле‑
ницы в этом году —  будет.

Сосновоборцы любят массовые праздники. 
Можно отдохнуть от повседневных забот, повесе‑
литься вместе с детьми, встретиться со знакомыми 
и посмотреть что‑нибудь интересное.

Народное гуляние на Масленицу решено про‑
вести 16 марта в Приморском парке. Начнется оно 
в 12 часов. А 17 марта пройдет праздник в парке 
«Белые пески». Горожан ждут концерты, ярмарки, 
мастер‑классы и многое другое.

ЭПИДПОРОГ НЕ ПРЕВЫШЕНИ
За неделю новой коронавирусной инфек‑

цией заболели 8 сосновоборцев.

Двое были госпитализированы в инфек‑
ционное отделение, но болезнь протекает легко, 
интенсивная терапия пока что никому не нужна. 
Остальные лечатся амбулаторно. 9 пациентов 
с этим диагнозом полностью вылечились.

Всего же по поводу острых респираторных 
заболеваний к врачам обратились 628 человек, 
среди них —  360 детей. Как рассказал государ‑
ственный санитарный врач Соснового Бора 
Дмитрий Ткаченко, превышения порога эпидеми‑
ческого благополучия не зафиксировано ни по со‑
вокупному населению, ни по возрастным группам. 
Однако он отметил, что чаще всего болеют дети 
школьного возраста.

Внебольничной пневмонией заболели 26 
человек, в том числе 6 детей. Зафиксировано 23 
случая острой кишечной инфекции, 20 из них —  
у детей. Очагов в детских учреждениях нет. При 
лабораторном исследовании в трех случаях выявлен 
ротавирус, еще в трех —  норавирус.

Один ребенок заболел ветрянкой, двое —  
скарлатиной, еще у двоих выявлен энтеробиоз. 
Обнаружен также один случай вирусного гепатита.

ГОЛОЛЕД НАНОСИТ ТРАВМЫ
За неделю сосновоборцы получили 

154 травмы —  больше, чем за предшествующую 
семидневку. Как отметил начальник ЦМСЧ‑38 
Павел Рязанов, стало больше травм, связанных 
с гололедом.

По данным на утро понедельника, в стацио‑
наре медсанчасти находились 289 пациентов. За 
это время в круглосуточное и дневное отделение 

госпитализирован 251 пациент. Хирурги провели 
42 операции —  примерно поровну экстренных 
и плановых.

Помощь врачей понадобилась одной постра‑
давшей в ДТП. Всего же «скорая помощь» выезжала 
на вызовы 270 раз.

Во взрослую поликлинику пациенты обраща‑
лись 10153 раза, в детскую —  1766 раз.

ДВА ПОЖАРА
Пожарные подразделения, дислоциро‑

ванные в Сосновом Бору, за неделю выезжали 
по тревоге 6 раз.

В городе зарегистрировано три пожара. Во 
дворе дома 21‑а по Комсомольской загорелась 
бытовка. На Береговой горела баня, а на Сибир‑
ской,14 —  обстановка в квартире. В последнем 
случае пришлось эвакуировать четверых жильцов, 
но никто не пострадал.

Один раз пожарные тушили мусор —  на Ле‑
нинградской, 36.

Два вызова оказались ложными.

РЕЙС СОРВАЛСЯ ИЗ-ЗА СКОЛЬЗКОЙ 
ДОРОГИ

За неделю водители предприятия «ЛАЭС‑
авто» выполнили 1375 рейсов.

Как рассказал заместитель генерального 
директора предприятия Владимир Садовский, 
муниципальное задание выполнено полностью. 
Владимир Брониславович поблагодарил сосново‑
борские дорожные службы за уборку улиц.

К сожалению, сорвался один рейс на между‑
городнем маршруте, который тоже обслуживает 
это предприятие. Автобус не мог попасть в пос. 
Котельский из‑за очень скользкой трассы.

МАРШРУТ -  НУЖЕН
В Сосновом Бору не так давно начал рабо‑

тать 23 маршрут: он возит пассажиров между 
АТП и городским кладбищем «Воронка‑1».

Как рассказал первый заместитель главы 
администрации Станислав Лютиков, в неделю этим 
маршрутом пользуется около двухсот человек —  
и это зимой, когда горожане не слишком часто по‑
сещают подобные места. Расписание составлено 
так, чтобы рейсы этого маршрута «вписались» 
в большой перерыв, который есть в расписаниях 
маршрутов № 9 и № 677.

СИТУАЦИЯ НЕ МЕНЯЕТСЯ
Уже несколько недель мусоровозы не 

могут вовремя вывозить контейнеры от домов 
20–26 по ул. Ленинградской.

Об этом рассказал первый заместитель главы 
администрации Станислав Лютиков.

Причина —  двор просто загроможден при‑
паркованными автомобилями, которые пере‑
гораживают подъезды к мусорной площадке. 

К автовладельцам уже неоднократно обращались 
с просьбами освободить проезды и дать возмож‑
ность вывозить мусор. Вероятно, администрации 
города придется привлекать к этой проблеме 
ГИБДД и административную комиссию. Не 
исключено также, что придется использовать 
эвакуатор.

СООТВЕТСТВОВАТЬ ДИЗАЙН-КОДУ
В городе тут и там стали появляться ки‑

оски и павильоны, при этом не всегда они вы‑
глядят красиво и устанавливают их как попало.

Недавно появился еще один павильон —  Ян‑
декс‑Маркет, который, по мнению жителей, им 
сильно мешает. Как рассказал первый заместитель 
главы администрации Станислав Лютиков, владель‑
цу павильона направлено предписание о том, что 
торговый объект должен соответствовать дизайн‑
коду, который регламентирует не только внешний 
вид, но и размещение. Если владелец не приведет 
все в норму, администрация будет обращаться 
в судебные органы для решения вопроса о сносе 
такого павильона. Это уже случилось с некоторыми 
торговыми точками.

ПО ИНФОРМАЦИИ СОСНОВОБОРСКОГО ГОРОТДЕЛА МВД

ЖУЛИКИ НЕ ДРЕМЛЮТ
На прошлой неделе еще один житель Соснового Бора 

стал жертвой мошенников. 
Он лишился почти двух миллионов рублей. Жулики действовали по традиционной 

схеме —  позвонили от имени некой организации, сказали, что средства на счетах потен‑
циального клиента находятся в опасности и предложили перевести их на безопасный счет. 
Пострадавший снял все свои сбережения и перевел их на указанный счет через банкомат. 
Заведено уголовное дело. Сотрудники полиции в очередной раз напоминают горожанам 
не доверять звонкам от имени «службы безопасности банка», «правоохранительных ор‑
ганов», «управления ФСБ» —  эти организации гражданам не звонят. Насторожить должна 
и просьба никому не сообщать о разговоре или о проведенной финансовой операции.

Полиция задержала подозреваемого в краже сумочки —  инцидент случился в мед‑
санчасти. В сумочке находились личные вещи потерпевшей, общая сумма украденного —  
15 тысяч рублей. Подозреваемым, который был полностью изобличен в преступлении, ока‑
зался уроженец Оренбургской области. Он уже привлекался к уголовной ответственности.

Всего же за минувшую неделю сотрудники Сосновоборского отдела МВД зареги‑
стрировали 211 сообщений о происшествиях и преступлениях. Заведено 8 уголовных 
дел. Раскрыто 3 преступления.

К административной ответственности привлечены 47 граждан, 26 из них —  за по‑
явление в нетрезвом виде в общественных местах. Зарегистрированы также 4 случая 
мелкого хулиганства, 1 случай побоев, пятерых родителей привлекли за то, что они не 
выполняли свои родительские обязанности.

Иностранцев, нарушивших правила въезда в Россию или не имевших пропуска в по‑
гранзону, на прошлой неделе в дежурную часть не доставляли.

Сотрудники отделения ГИБДД зарегистрировали 101 нарушение Правил дорожного 
движения, всего три из них допустили пешеходы. Водители‑нарушители выезжали на 
встречную полосу, не пристегивались ремнями безопасности, не пропускали пешеходов 
на переходах и транспортные средства, имеющие преимущественное право проезда. 
Случаев пьянства за рулем не выявлено.

За это время в городе случилось 10 дорожно‑транспортных происшествий, в одном 
из них пострадал человек. 15 февраля около полудня водитель легкового автомобиля 
на дороге Санкт‑Петербург —  Ручьи неправильно оценил дистанцию, врезался в другую 
легковушку, в результате чего пострадала пассажирка одной из машин. В состоянии 
средней тяжести она была доставлена в травматологическое отделение медсанчасти.

Анастасия СЕМЕНОВА

Плавательный бассейн спор-
тивно-культурного комплекса 
«Энергетик» готовится к откры-
тию для горожан. Решение о воз-
обновлении массового посещения 
бассейна принято в ходе совеща-
ния директора Ленинградской 
АЭС Владимира Перегуды с гла-
вой Сосновоборского городского 
округа Михаилом Воронковым.

Бассейн могут посещать 
как сотрудники Ленинградской 
атомной станции и других пред-
приятий Росатома, так и жители, 
не являющиеся работниками 
предприятий в контуре Госкор-
порации. Организованные груп-

пы могут формироваться на 
предприятиях и в организациях 
города, включая общественные 
и ветеранские организации.

Для всех групп посетителей 
утвержден порядок посещения 
бассейна, поскольку на проход 
в СКК «Энергетик» распространя-
ются те же требования по обеспе-
чению безопасности, как и на дру-
гие объекты Ленинградской АЭС. 
Полные правила посещения до-
ступны для ознакомления в СКК 
«Энергетик». Для первичного 
прохода в спортивно-культурный 
комплекс потребуется документ, 
удостоверяющий личность.

«В условиях особого режима 
работы нашей атомной станции 
на первое место выходит во-
прос безопасности объектов. 
Поэтому выработан наиболее 
оптимальный вариант посеще-
ния ведомственного бассейна. 
Главное —  сосновоборцы снова 
получат возможность заниматься 
водными видами спорта, участво-
вать в спортивных соревнованиях 
и просто поддерживать себя в хо-
рошей физической форме», —  от-
метил директор Ленинградской 
АЭС Владимир Перегуда.

«С руководством Ленин-
градской АЭС мы регулярно 

обсуждаем вопросы текущего 
и стратегического планиро-
вания по различным аспектам 
взаимодействия предприятия 
и города. Многочисленные 
пожелания и обращения жите-
лей по поводу возобновления 
работы бассейна показали, 
насколько востребован бас-

сейн и как горожане ждут его 
открытия. Думаю, совместно 
принятое решение о возмож-
ности посещения бассейна 
будет отличной новостью для 
сосновоборцев всех возрас-
тов», —  подчеркнул глава Со-
сновоборского городского 
округа Михаил Воронков.

В БАССЕЙН С 1 МАРТА
На Ленинградской АЭС возобновится работа ведомственного бассейна для 
жителей Соснового Бора. Горожане смогут посещать бассейн с 1 марта с. г.
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С отчетом о направлениях и объеме 
работы в 2023 году выступила председатель 
РГ И. Е. Егорова.

В целом, было проведено 23 меро-
приятия различной направленности, но 
одной тематики —  медицинского обслу-
живания горожан. В рамках этой работы 
рассмотрено 35 вопросов, касающихся 
качества и доступности медицинских услуг 
в нашем городе: льготное лекарственное 
обеспечение и его финансирование, до-
ступность получения талонов к узким 

специалистам, проблемы получения 
медицинской помощи маломобильными 
людьми, диспансеризация, отсутствие 
спортивных врачей, работа школы диабета 
и ряд других.

Большое внимание было уделено 
также работе по обеспечению больных 
сахарным диабетом приборами измерения 
уровня сахара в крови. Для этого пришлось 
налаживать связи с благотворительными 
организациями Петербурга, привозить 
оттуда глюкометры, устанавливать вза-

имосвязь с людьми, которые нуждались 
в получении этих приборов, привлекать 
волонтеров и т. д. Надо отметить, что здесь 
ощутимую помощь оказали профсоюзные 
организации предприятий города. Благо-
творительная акция длилась в течение все-
го прошлого года, и сейчас она завершена.

Рабочая группа Комиссии по здра-
воохранению ОС Росатома в городе Со-
сновый Бор существует не первый год, но 
в действующем составе —  с конца 2022-го, 
то есть по сути чуть более года. За время ее 
работы налажен хороший контакт и на по-
стоянной основе взаимодействие с Обще-
ственной палатой города и Ленинградской 
области, с депутатами городского Совета, 
с руководством Всероссийского союза 
пациентов. Радует, что обращения рабочей 
группы Комиссии не остаются без внима-
ния руководства медсанчасти, и некоторые 
проблемы обсуждаются сообща.

Трудностей хватает у всех, в том числе 
и у руководства медсанчасти. Основные за-
ключаются в нехватке медперсонала (в част-
ности, узких специалистов), в недостатке 
финансирования —  об этом на встрече дели-
лись заместители начальника ЦМСЧ-38: по 
медицинской части —  О. И. Синельникова, 
по амбулаторно-поликлинической рабо-
те —  С. Г. Макарова. Как рассказала Оксана 
Игоревна, попытки исправить ситуацию, 
конечно же, предпринимаются, к примеру, 
приглашаются выпускники медицинских 
вузов, но они не особо задерживаются в Со-
сновом Бору —  близость большого города 
манит в частные клиники на более выгодные 
финансовые условия. Отсюда вытекают 
и проблемы, которые, в конечном счете, 
испытывают на себе жители города. Она 
также отметила, что сейчас практически 
решен вопрос с получением талонов к уз-
ким специалистам, а также удалось решить 
вопрос с эндокринологами —  в настоящее 
время работают три специалиста.

Но особо острой и болезненной 
остается проблема записи на прием к он-
кологу —  из трех ставок занята только одна. 
А при этом заболевании, как известно, ре-
шающую роль играет вовремя поставлен-
ный диагноз. Поэтому, как прозвучало на 
заседании рабочей группы, эта проблема 
требует безотлагательного решения и взята 
на общественный контроль.

Трудно и медленно решаются про-
блемы доступности помощи маломо-
бильным гражданам —  выписка рецептов, 
получение лекарств, организация осмотра 
и стационарного лечения. Проблем здесь 
очень много, и им тоже будет уделено 
внимание со стороны данной группы 
и Комиссии по здравоохранению Обще-
ственной палаты города.

Все поднимаемые проблемы доста-
точно серьезные и далеко не все из запла-

нированного на 2023 год удалось решить, 
но тем не менее на заседании была от-
мечена возросшая активность рабочей 
группы, расширение вопросов в рамках ее 
компетентности и положительные момен-
ты при исполнении принятых решений. 
По результатам рассматриваемых рабочей 
группой вопросов для информирования 
горожан было подготовлено 11 публика-
ций в СМИ, на телевидении и в соцсетях. 
Кроме того, в соцсетях организован чат 
«Право на здоровье, в котором оперативно 
размещается различная информация ме-
дицинской тематики, в том числе о работе 
Всероссийского союза пациентов.

Обсуждая планы на 2024 год, члены 
рабочей группы решили продолжить актив-
ное взаимодействие с медсанчастью, орга-
нами власти, депутатами, общественными 
палатами города и области, чаще привле-
кать профсоюзные организации предпри-
ятий, НКО, страховые организации.

Приоритетными направлениями 
остаются практически те же вопросы, что 
и в 2023 г.: доступность льготного лекар-
ственного обеспечения; улучшение орга-
низации онкологической помощи; школь-
ная и спортивная медицина (добиваться 
ставки спортивного врача, как это работает 
в девяти районах области); найти варианты 
получения талонов людьми, у которых 
отсутствуют навыки использования ин-
тернета, а значит, невозможность записи 
к врачу через Госуслуги, хотя альтернатива 
все-таки есть —  терминал в поликлинике.

Не останется без внимания и со-
блюдение порядка оказания медицинской 
помощи в установленные сроки, а также 
организация консультаций специали-
стами, которых необходимо привлечь из 
медицинских учреждений ФМБА и Ле-
нинградской области в случае необходимо-
сти. Кстати, из положительных моментов 
руководство ЦМСЧ-38 отметило значи-
тельное расширение их полномочий по 
направлению пациентов в другие лечебные 
центры ФМБА.

В течение предстоящего периода 
в центре внимания будет оставаться работа 
Ленфармаптеки, которая обеспечивает 
людей льготными лекарствами (подчинена 
областному комитету здравоохранения). 
На ее работу поступают жалобы горожан 
в связи не только с отсутствием льготных 
медицинских препаратов, но и на посто-
янно меняющийся график обслуживания. 
По информации О. И. Синельниковой, 
сейчас ведется определенная работа по 
предоставлению этой аптеке помещения 
на территории медсанчасти.

В последние годы появилось такое 
понятие, как телемедицина —  консульта-
ции с врачом по телефону или видеосвязи. 
Это реалии сегодняшнего дня, один из 
форматов оказания медицинской помо-
щи, который уже входит в нашу жизнь. 
И с этим тоже придется считаться, хотя 
есть опасения, что в стороне могут остаться 
пожилые люди, не владеющие компьютер-
ными технологиями. Поэтому внимание 
членов рабочей группы будет обращено 
и на эту ситуацию.

В план работы группы с целью об-
мена опытом и лучшими практиками 
предложено организовать взаимодействие 
с подобными рабочими группами дру-
гих «атомных» городов при совместном 
участии в проектах «Право на здоровье» 
и «Территория здоровья».

Так же, как и в прошлом году, рабо-
чая группа будет информировать горожан 
о правах пациента и о работе группы 
через городские средства массовой ин-
формации.

Надежда МИХЕЕВА, 
член рабочей группы

НАЦПРОЕКТ  «ЗДРАВООХРАНЕНИЕ»

ВАЖНЕЕ ЗДОРОВЬЯ 
НЕТ НИЧЕГО…

НОВОСТИ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОЙ СФЕРЫ
МЕХАНИЗИРОВАННАЯ УБОРКА ПРОДОЛЖАЕТСЯ

На прошлой неделе работники «Спецавтотранса» чистили от снега террито-
рии парков, скверов, а также мосты, пешеходные переходы и автобусные оста-
новки. Снег убран на дорожках и лестницах, в том числе внутри микрорайонов.

Для механизированной уборки каждый день на городские улицы выходят пять ком-
мунальных машин, 3–4 трактора, 2–3 погрузчика. Ручную уборку ведут около сорока двор-
ников. По словам начальника отдела внешнего благоустройства и дорожного хозяйства 
Павла Пржевальского, пескосоляная смесь у предприятий есть. Работы производились 
во всех микрорайонах города. Лестницы у школ и детских садов чистились регулярно. 
Снег вывезли от дома 6 по улице Красных Фортов.

Кроме того, «Спецавтотранс» чистит ливневые колодцы, чтобы избежать подто-
плений. Также работники предприятия убирали мусор в Приморском парке и в Липово, 
в районе Калищенского озера и на берегах Коваша.

РЕМОНТЫ -  КРУГЛЫЙ ГОД
«Температурные качели» не приносят пользы дорогам. Поэтому ремонты 

нужны круглый год.

На прошлой неделе рециклер обработал около тринадцати квадратных метров —  на 
пересечении проспекта Героев и улицы Красных Фортов, на улицах 50-летия Октября, 
Набережной, Ленинградской, Комсомольской.

Грейдер работал на Копорском шоссе в промзоне, в Ракопежах и в некоторых са-
доводствах.

ДА БУДЕТ СВЕТ
Светильники в Сосновом Бору меняют регулярно. Следит за этим «Спец-

автотранс». На прошлой неделе отремонтировали семь фонарей на улицах Ле-
нинградская, Красных Фортов и Мира.

В некоторых районах меняют фонари на светодиодные. За неделю поставили 56 та-
ких светильников —  в Липово, на Набережной, улице Красных Фортов и Аллее Ветеранов, 
а также в районе спортивного комплекса «Малахит».

На пересечении Солнечной и Космонавтов отремонтировали светофор.

ДОКТОР НЕБОЛИТ ПОМОГАЕТ РЕШИТЬ «СОБАЧЬИ ПРОБЛЕМЫ»
К сожалению, не все владельцы собак с должным вниманием относятся 

к своим питомцам. Поэтому бездомные животные на городских улицах появля-
ются регулярно, и их численность приходится регулировать.

Занимается этим организация «Доктор Неболит» по муниципальному контракту. На 
прошлой неделе отловили двух собак. Пойманных животных осматривают, кастрируют 
и делают им прививки против опасных заболеваний. После передержки собаки возвра-
щаются в естественную среду.

На прошлой неделе состоялось заседание 
рабочей группы (РГ) Комиссии по 
здравоохранению Общественного совета 
Росатома в г. Сосновый Бор с участием 
представителей городской Общественной 
палаты, руководства ЦМСЧ-38 и пациентского 
сообщества.
Это первое заседание в 2024 г., поэтому 
и повестка дня была соответствующей —  
подведение итогов и составление плана на 
текущий год.

И. Е. Егорова
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Узнать о сроках капремонта, 
запросить расписание работы 
детских кружков, предложить 
идеи благоустройства 
общественной территории —  
сегодня всё это можно сделать 
в социальной сети «ВКонтакте». На 
связи с ленинградцами постоянно 
находятся все государственные 
организации региона. Это их 
прямая обязанность —  согласно 
поправкам к Федеральному 
закону об информации, которые 
вступили в силу 1 декабря 
2022 года. Рассказываем, как 
работает эта система обратной 
связи и как отличить настоящий 
госпаблик от фейка.

Флагманы цифровизации
С момента принятия поправок 
в  федеральный закон прошло 
немногим более года, а  Ленин-
градская область уже заслужи-
ла звание одного из лидеров по 
внедрению цифрового обще-
ния с населением. В регионе от-
крылось более 1740 «госпабли-
ков» —  официальных сообществ 
органов власти в  интернете. 
Подписчиками этих страничек 
стали свыше 2 миллионов чело-
век.

В госпабликах ленинградцы 
не только узнают актуальную ин-
формацию о работе областного 
правительства, муниципальной 
власти, местных больниц, школ, 
детских садов и  даже силовых 
структур. Здесь же можно зада-
вать вопросы —  и  чиновники 
должны на них ответить.

— Комментарии и личные со-
общения во всех госпабликах 
должны быть открытыми. Ле-
нинградцы могут смело остав-
лять запросы и  пожелания в  со-
обществах. Администраторы 
таких групп —  это сотрудники ор-
ганизаций, что свидетельствует 
о полной сохранности данных, —  
поясняет Светлана Патракова, на-
чальник управления информаци-
онной политики Ленинградской 
области. —  Главное —  обращаться 
именно в  официальные сообще-
ства. Их всегда можно отличить по 
характерному статусу «Госоргани-
зация» —  он указан в верхней ча-
сти странички прямо под назва-
нием группы.

Основной площадкой для 
прямого общения жителей с го-
сударством стала именно со-
циальная сеть «ВКонтакте». Да, 
многие организации активно 
работают в  «Одноклассниках» 
и  «Телеграм». Но только «ВКон-
такте» проверяет статус каждой 
странички через сервис «Госус-
луги». В  таких условиях мошен-
ники точно не пройдут!

Просто и удобно
Главная цель новой системы —  
сделать общение людей и  госу-
дарства более комфортным. Кто 
из нас не встречал в коридорах 
МФЦ людей, которым нужно 
«только спросить»? Теперь им не 
надо бегать по кабинетам, ведь 
львиную долю ответов можно 
получить в режиме онлайн.

— На наших глазах форми-
руется образ будущего. Боль-
шинство людей из числа актив-
ных пользователей интернета 
регулярно находятся в социаль-

ной сети «ВКонтакте». И  очень 
удобно, когда ты можешь на од-
ной площадке, даже не заходя 
в  поисковики, не набирая те-
лефонный номер организации, 
получить актуальную и  прове-
ренную информацию, —  про-
должает Светлана Патракова.

И таких примеров —  масса. 
В Ленобласти уже можно записать 
ребёнка на кружок или в спортив-
ную секцию через «ВКонтакте», 
а  родители школьников не ждут 
родительских собраний —  задают 
вопросы в адрес учебных заведе-
ний на их официальных страницах.

Если же человеку по ка-
кой-то причине важно полу-
чить ответ в официальной фор-
ме —  у гос пабликов есть и такая 
функция. Найдите на страничке 
кнопку «Сообщить о проблеме», 
после чего сможете направить 
запрос в  организацию через 
Госуслуги. Получатели обяза-
ны ответить вам по стандартам 
59 федерального закона («О по-
рядке рассмотрения обраще-

ний граждан Российской Феде-
рации») в течение 30 дней.

Ответить за 5 часов
Впрочем, обычно людей интере-
сует не ответ на официальном 
бланке, а  именно оперативная 
реакция. А ещё лучше —  скорей-
шее решение их проблем. Поэто-
му в регионе установлен единый 
стандарт: 5 часов на ответ со сто-
роны администрации госпаблика. 
Будь то жалоба на свалку мусора 
во дворе или вопрос о сроках ре-
монта дорожного покрытия по 
соседству. За соблюдением сро-
ков и корректным общением чи-
новников следят в Центре управ-
ления регионом (ЦУР).

— Все вопросы от граждан 
аккумулируются в  системе «Ин-
цидент менеджмент». Это авто-
матический мониторинг, где на 
каждое обращение назначается 
ответственная организация. По-
сле этого система сама следит 
за соблюдением установленных 

сроков, —  говорит глава ЦУР Лен-
области Тимур Зайнуллин. —  Со 
своей стороны, мы помогаем ад-
министраторам контролировать 
эти сроки и качество ответов, за-
нимаемся обучением специали-
стов по ведению госпабликов.

Отдельное направление ра-
боты ЦУР —  борьба с  провока-
циями и фейками в соцсетях. Ор-
ганизация противопоставляет 
открытость государства участив-
шимся информационным вбро-
сам со стороны недругов России.

— В конечном счёте эта ра-
бота призвана сформировать 
сетевую культуру общения и бо-
роться со схемами работы как 
мошенников, так и  диверсан-
тов, которые нередко исполь-
зуют соцсети в своих целях. Не 
зря мы уделяем значительное 
внимание просветительским 

проектам, доносим до граждан 
только проверенную и актуаль-
ную информацию, —  резюмиру-
ет Тимур Зайнуллин.

Быть интересными
Госпаблики —  это система, кото-
рая постоянно совершенствует-
ся. Перед нами один из самых 
доступных инструментов для 
диалога жителей с  представи-
телями органов власти. Одна-
ко прирост подписчиков объяс-
няется не только продвинутым 
функционалом. Важно, чтобы 
людям было интересно читать 
новости этих групп, делиться 
важными материалами с друзь-
ями. Фактически каждое такое 
сообщество становится неболь-
шим средством массовой ин-
формации.

— Мы живём в  мире интер-
нета, где вчерашние новости 
уже никому не интересны. Важ-
но, чтобы публикации были све-
жими, хорошо оформленными. 
Например, если на страничке 
детского сада выложить яркий 
фотоотчёт с  детского праздни-
ка, то родители обязательно его 
посмотрят, —  отмечает Светлана 
Патракова. —  Всегда видно, когда 
в организации люди живут своим 
делом, вкладывают душу в рабо-
ту —  таких администраторов мы 
поддерживаем и поощряем.

Есть в  этой отрасли и  свои 
лидеры. Например, в  группе 
«Социальная защита Ленинград-
ской области» от комитета по 
социальной защите населения 
регулярно проходят прямые 
эфиры с  ответами на вопросы 
пользователей, а дорожный ко-
митет публикует остроумные 
ролики о  жизни наших дорож-
ников. Областной комздрав зна-
комит ленинградцев с лучшими 
медиками региона, а  комитет 
по печати Ленобласти во «ВКон-
такте» регулярно рассказывает 
о жизни районной прессы.

Впрочем, нет предела совер-
шенству. В  2024  году от госпа-
бликов 47 региона в правитель-
стве ждут ещё более активной 
работы по информированию на-
селения, а  главное —  оператив-
ных и точных ответов на запро-
сы каждого обратившегося.

ЕЛИЗАВЕТА КНЯЗЕВА

СВЯЗАТЬСЯ С ЛЮБЫМ ГОСУЧРЕЖДЕНИЕМ ТЕПЕРЬ МОЖНО 

ЕСТЬ КОНТАКТ!

/////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////ГЛАВНАЯ ТЕМА

ЧЕРЕЗ ОФИЦИАЛЬНОЕ СООБЩЕСТВО В СОЦИАЛЬНЫХ СЕТЯХ Правительство 
Ленинградской 

области 
во «ВКонтакте»:

Метка  
«Подтверждено  
через Госуслуги»

Статус 
«Госорганизация» 
под названием 
сообщества

Доступ к виджетам 
Госуслуг

Как выглядит официальный госпаблик в ВК?
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Добровольческая помощь 
стала важной частью жизни 
общества, особенно ярко она 
проявилась после начала 
специальной военной операции. 
Мы поговорили с волонтёрами из 
4-х некоммерческих организаций 
Ленобласти о том, что они делают 
для наших защитников и почему 
с каждым годом добровольцев 
становится всё больше.

«Ленинградский тыл»
Организация начинала свой путь 
с  Гатчины, постепенно расширя-
ясь и открывая филиалы в других 
городах региона. Главное направ-
ление работы фонда —  сбор гу-
манитарной помощи и  доставка 
в зону СВО. Волонтёры сами зани-
маются изготовлением стериль-
ного материала. В этом им помо-
гают медсёстры из ленинградских 
больниц. Подготовленные мар-
ли и операционные салфетки на-
правляются в госпитали, медроты 
и медбатальоны в зоне СВО.

— Ещё мы оказываем психо-
логическую помощь, —  делится 
руководитель «Ленинградско-
го тыла» Юлия Ногина. —  Так-
же наш фонд занимается поис-
ком военных, пропавших в зоне 
СВО. К нам обращаются с разны-
ми запросами, и  мы стараемся 
прий ти на помощь каждому, ни-
кого не оставляя в беде.

Сейчас в  фонде активно со-
бирают постельное бельё для 
госпиталей, шьют флисовые коф-
ты и маскировочные нашлемни-
ки, плетут маскировочные сети. 
В  этом важном деле участвуют 
даже дети —  ребята пишут пись-
ма и рисуют открытки бойцам.

— Очень важно помогать 
в такой трудный час тем, кто нас 
защищает. Люди понимают это —  
ими движет милосердие, так как 
у многих в зоне СВО находятся 
отцы, мужья, сыновья, друзья, —  
говорит Юлия Ногина.

«Ленинградский доброволец»
Принцип команды доброволь-
цев —  передавать всю помощь 
из рук в  руки. Волонтёры под-
держивают как мирных жите-
лей, оказавшихся в зоне боевых 
действий, так и  военнослужа-
щих. Ежемесячно добровольцы 
отправляют в Донбасс колонны 
с  гуманитарным грузом сред-
ним весом 50 тонн.

— В последние два месяца 
желающих стать частью нашей 
коман  ды стало гораздо больше. 
Мы всегда открыты для общения, 
поэтому любой человек может 
позвонить и узнать, какая помощь 
нужна, —  рассказала куратор сбо-
ров «Ленинградского доброволь-
ца» Марина Анатольевна.

В рамках последней акции —  
сбор новогодних подарков для 
Донбасса —  волонтёры лично 
поздравляли детей, которые ока-
зались в сложной ситуации. Груз 
доставлял настоящий празднич-
ный десант из десятков Дедов 
Морозов и Снегурочек.

— Нам удалось собрать более 
5 тыс. подарков. Это стало не про-
сто региональной акцией, а  все-

российской, потому что деньги 
на сбор подарков нам присылали 
из разных уголков страны, —  от-
мечают добровольцы.

«Рокот 47»
У этих добровольцев из Гатчины 
своё направление работы —  они 
занимаются начальной военной 
подготовкой жителей Ленобла-
сти. В первую очередь —  чтобы 
подготовить потенциальных за-
щитников к  воинской службе. 
Во-вторых, в целях патриотиче-
ского воспитания молодых ле-
нинградцев.

— Изначально мы были зато-
чены на тех, кто собирается от-
правиться на СВО. Сейчас рас-
сматриваем ещё и допризывную 
молодёжь как одну из целевых 

аудиторий. Начинаем с  первой 
помощи, тактической медицины, 
безопасного обращения с  ору-
жием. И  дальше наращиваем 
компетенции. Мы даём основу, 
а не делаем Рэмбо, наша цель —  
чтобы люди могли выжить в  ус-
ловиях боевых действий, —  го-
ворит Анна Ревенко из Гатчины.

Занятия клуба проходят на 
специальных полигонах. Как пра-
вило, это интенсивное обучение —  
от пары дней до недели занятий. 
Однако у тренеров «Рокота» есть 
и полугодовой курс для тех, кому 
приходиться совмещать подготов-
ку с основной работой.

— Несколько наших ребят 
уже находятся в зоне СВО. Отзы-
ваются положительно, особенно 
благодарят за навыки по тактиче-
ской медицине, —  делится Анна.

«Боевое братство»

Участники фонда —  ветераны 
армии, флота, погранслужбы, 
спецподразделений и  правоох-
ранительных органов. Они, как 
никто другой, понимают, что нуж-
но военнослужащим. Ленинград-
ское отделение фонда с  первых 
дней СВО помогало бойцам на 
передовой. Добровольцы лично 
общаются с  командирами воин-
ских подразделений и проводят 
сборы с учётом их потребностей.

— У нас есть свои логистиче-
ские маршруты, по которым мы 
направляем грузы. Сегодня фонд 
работает не только в Ленинград-
ской области, но и  взаимодей-
ствует с волонтёрами Луганской 
и  Донецкой народных респу-
блик, —  поделился руководитель 
организации Василий Бугров.

«Боевое братство» не огра-
ничивается сбором гуманитар-
ной помощи. Добровольцы ра-
ботают в госпиталях, в которых 
лежат раненые бойцы. Они при-
сматривают и ухаживают за воен-
нослужащими, помогают оформ-
лять документы, так как часто 
бойцов привозят без них.

— Люди понимают, что сво-
ей поддержкой приближают на-
шу победу. Это всё объединяет 
нас, даже людей, далёких от во-
инского дела, —  уверен Василий 
Бугров.

ИЛЬЯ БУНИН
ФОТО: БОЕВОЕ БРАТСТВО ЛО

Команда «Боевого братства» проводит уроки мужества  
в школах Ленобласти

Подготовка к юбилею Николая 
Римского-Корсакова началась 
с 2021 года, когда в здании 
музея провели масштабные 
реставрационные работы. А уже 
с 2022 года научные сотрудники 
Музейного агентства Ленинградской 
области вместе со специалистами 
музея в Тихвине начали работу 
над новой экспозицией. Откроется 
она весной 2024 года. Выставка 
посвящена семейным ценностям 
рода Римских-Корсаковых, 
давшего миру великого русского 
композитора.

Родина гения
Перед нами дом на берегу реки 
Тихвинки, построенный в 1801 го-
ду дедом великого композито-
ра. Именно здесь маленький Ни-
ка жил до 12 лет. В этом месте он 
не только сделал первые шаги, но 
и  впервые соприкоснулся с  ми-

ром музыки —  хотя тогда ещё не 
мечтал о славе композитора.

На первом этаже представле-
ны подлинные вещи первой по-
ловины XIX века, которые в дета-
лях воспроизводят обстановку 
дворянского дома. Посетителей 
ожидает кабинет Андрея Петро-
вича, комната Софьи Васильевны, 
родителей композитора, и  «кол-
лекция диковин», которые присы-
лал из морских экспедиций стар-
ший брат Воин Римский-Корсаков.

В этих стенах тебе всё время 
кажется, что хозяева вот-вот вый-
дут из-за соседней двери. Встре-
тят вас и  расскажут, например, 
как Софья Васильевна случай-
но выпустила из клетки любимо-
го попугая. Подозвать птичку уда-
лось, лишь постучав его любимой 
ложечкой по клетке. Кухонная ут-
варь сохранила на себе след этой 
истории —  вмятину от птичьего 
клюва.

А дальше —  комната гостей. 
Нетрудно представить, как Ан-
дрей Петрович читает книги 
вслух и  играет на фортепьяно, 
а Софья Васильевна занимается 
рукоделием или поёт, пока при-
глашённые на вечер пьют чай 
и вырезают фигуры из бумаги.

Особенный экспонат в  этой 
комнате —  рояль «Беккер» из па-
лисандрового дерева. Он был 
приобретён ещё в  1872  году, но 
самому композитору служил в те-
чение 30 лет. Позже этих клавиш 
касались руки Петра Чайковско-
го, Модеста Мусоргского и  Алек-
сандра Бородина, у рояля пел Фё-
дор Шаляпин. После революции 
в  родовой дом музыкальный ин-
струмент вернулся в  60-х годах 
XX  века, когда сын композитора 
выкупил его у частных владельцев.

Потайная дверца
В так называемой «Серой гости-
ной» —  как раз там, где стоит 
рояль, скрыта потайная комна-
та. С виду —  причудливый шкаф. 
А  на самом деле —  дверь, кото-
рая ведёт в отдельное помеще-
ние. Здесь посетителей ожидает 

интерактивная часть выставки, 
посвящённая детству гения.

На стенах комнаты —  масштаб-
ная инсталляция в виде строк из 
семейных писем Римских-Кор-
саковых, пропитанных любовью 
и заботой. По соседству с ними —  
«образы детства», повлиявшие на 
становление маленького Ники. Это 
и  море, о  котором мальчику рас-
сказывал старший брат, русский 
мореплаватель Воин Андреевич, 
и звёздное небо, и усадебный сад, 
и любимое домашнее чтение.

— Лучше погрузиться в  мир 
детства композитора поможет 
необычный аудиоспектакль. Мы 
выбрали фрагменты писем семьи 
Римских-Корсаковых, которые оз-
вучили профессиональные актё-
ры, —  отметила заведующая до-
мом-музеем Римского-Корсакова 
Анастасия Коновалова.

«Игральня»
Мы же поднимаемся по чёрной 
лестнице. Наверху гостей встре-
чает просторная комната с птич-
ником. Раньше тут жили целые 
семьи канареек, снегирь, певчий 
дрозд и  даже амазонский попу-

гай. Последний так складно пел 
песенку, что маленький Николай 
даже вызывался аккомпаниро-
вать птичке. Считается, что позже 
это «песенка» прозвучала в опере 
«Золотой петушок».

Рядом ещё две комнаты. Ка-
бинет молодого Николая Римско-
го-Корсакова, его уголок для за-
нятий, где юноша изучал русский 
и иностранные языки, арифмети-
ку и грамматику, астрономию, ге-
ографию. И  комната с  балконом, 
которая именуется «игральной». 
Здесь гости могут сыграть в копии 
настольных игр середины XIX века.

— Даже когда только отрестав-
рировали здание, люди шли на экс-
курсии. Хотя здесь ничего не было 
из экспонатов. И это важно, потому 
что сейчас нам есть что показать —  
очень много личных вещей. При-
ходите обязательно, —  поделилась 
одна из работниц дома-музея.

Отметим, что в  рамках реа-
лизации нацпроекта «Культура» 
удалось адаптировать музей для 
посещения гостями с  ограничен-
ными возможностями здоровья. 
Здесь появились тактильные ма-
кеты, видеогид на жестовом языке, 
а для маломобильных групп пред-
усмотрен накладной пандус.

КСЕНИЯ БОНДАРЕНКО
ФОТО АВТОРА

МУЗЕЙ РИМСКОГО-КОРСАКОВА В ТИХВИНЕ ПОДГОТОВИЛ 
ЭКСПОЗИЦИЮ В ЧЕСТЬ 180-ЛЕТИЯ КОМПОЗИТОРА

ТЫСЯЧИ ВОЛОНТЁРОВ ИЗ ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ ПОМОГАЮТ НАШИМ БОЙЦАМ В ЗОНЕ СПЕЦОПЕРАЦИИ

ДОМ НА БЕРЕГУ ТИХВИНКИ

НАРОДНАЯ ПОМОЩЬ —  ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА
///////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////
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КУЛЬТУРА
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В России активно развивается 
православный туризм. 
Многочисленные туристические 
группы, в составе которых 
не только паломники, но 
и невоцерковлённые люди, 
путешествуют по святыням нашей 
страны. Ленинградская область, 
без сомнения, является одним 
из центров притяжения для 
путешественников, которые хотят 
узнать больше об истории России 
и знаковых местах православия.

Открывая родную страну
Развитию православного туриз-
ма в  России сегодня сопутству-
ют несколько факторов. Во-пер-
вых, сами россияне всё чаще 
выбирают не просто курортный 
отдых, а отдых познавательный. 
Люди стремятся приобщиться 
к духовным ценностям и вехам 
российской истории. По дан-
ным ВЦИОМ, около 90 процен-
тов граждан России уверены, 
что историю страны надо знать 
и  учить, по возможности посе-
щая исторические места —  со-
относить факты из учебников 
с  тем, что видишь собственны-
ми глазами, ведь так она усваи-
вается гораздо лучше!

Во-вторых, за последние го-
ды существенно вырос уровень 
мобильности населения, а  вме-
сте с  ним —  и  качество транс-
портной инфраструктуры в  ре-
гионах. Всё больше людей 
выбирают поездки, самостоя-
тельные и  организованные, по 
родной стране —  на автобусе, 
автомобиле или даже мотоцик-
ле. Показателен опрос Фонда 
«Общественное мнение», в  ко-
тором более 70 процентов рос-
сиян заявили, что нужно всяче-
ски развивать туристическую 
инфраструктуру на местах, тем 
самым привлекая новых «осоз-
нанных» туристов.

Как результат, внутренний 
познавательный туризм начал 
всерьёз выигрывать у  концеп-
ции «лёгкого отдыха» на тёплых 
морях за границей.

Всё заметнее и  увеличе-
ние интереса широкой публики 
к  православной составляющей 
истории России. Если окинуть 
взором минувшие десять сто-
летий, начиная от принятия 
христианства на Руси, станет 
очевидным, что православная 
и мирская истории России фак-
тически неразделимы. Так, мо-

настыри и скиты регулярно вы-
ступали форпостами освоения 
земель. Поэтому всякий разго-
вор о  росте интереса к  исто-
рии страны подразумевает 
и рост интереса к истории пра-
вославия. В  том числе —  к  та-
ким видным церковным фигу-
рам, как Сергий Радонежский, 
Иоанн Кронштадтский, Нил Сто-
лобенский, Александр Свирский 
и многие другие.

Сокровища  
Ленинградской земли

Особое место на карте россий-
ского православного туриз-
ма занимает Ленинградская 
область —  историческая При-
невская земля, Водская и  Обо-
нежская пятины средневековой 
Новгородской республики. Это 
богатейшая,  можно сказать —  
заповедная территория, в  том 
числе в  религиозном измере-
нии. Ей-то и  посвящён новый 
туристический маршрут «Зем-
ли сии людям в приумножение 
дадены: православные святы-
ни земли Приневской», реали-
зованный на средства гранта гу-
бернатора.

Данный маршрут призван 
показать широкое разнообра-
зие культурных пространств 
между начальной и  конечной 
точками маршрута —  Санкт-Пе-
тербургом и  Свято-Троицкой 
Александро-Свирской обите-
лью. Проект отражает богатство 
историко-культурного и  рели-
гиозного наследия Ленинград-
ской области.

— Сейчас наша страна от-
стаивает право на нашу веру 
и культуру, на наш язык, на лю-
бовь к  ближним и  уважение 
к старшим, право жить в право-
славной семье, которая создаёт-
ся мужчиной и женщиной, —  го-
ворил на этот счёт губернатор 
Ленинградской области Алек-
сандр Дрозденко, к  слову, че-
ловек глубоко верующий. —  
Только эта семья имеет право 
называться семьёй, ибо от люб-
ви мужчины и  женщины появ-
ляются дети, а  общество, стра-
на и  мир развиваются. В  этой 
семье Бог должен быть на пер-
вом месте, тогда всё остальное 
будет на своём. Мы понимаем, 
что для любого общества, для 
любой нормальной страны Бог 
и православные ценности —  это 
их основа. Сохранение тради-
ционных ценностей очень важ-
но для нас».

Решению этой задачи спо-
собствуют в  том числе и  об-
щественные инициативы, по-
добные новому маршруту 
православного туризма; они, по-
мимо сохранения и приумноже-
ния традиционных ценностей, 
позволяют шире вовлечь мест-
ное население в  деятельную 
работу по сохранению исто-
рической памяти и в работу по 
развитию территорий.

Тайны Северной Фиваиды
Одно из неофициальных на-
званий нового туристическо-
го маршрута —  путешествие по 
просторам Северной Фиваи-
ды. Это понятие распространи-

лось в отечественной культуре 
в  XVIII–XIX  столетиях: так ста-
ли называть обширную область 
Русского Севера, заселённую 
несколькими веками ранее пра-
вославными иноками, которые 
основывали в  местах духовно-
го подвига часовни, скиты и мо-
настыри.

Но причём здесь Фиваида? Де-
ло в том, что на заре утвержде-
ния христианства состоялся 
«великий исход» отшельников 
в  египетскую пустыню, где по-
степенно сложилась своего ро-
да зона расселения святых от-

цов —  египетская Фиваида. 
Вспоминая об этом, отечествен-
ные историки и ввели в употре-
бление обозначение «Северная 
Фиваида» для аналогичного ис-
хода русских иноков и  подвиж-
ников.

Границы «Северной Фиваи-
ды» установить непросто; по-
жалуй, единственный факт, 
который не вызывает сомне-
ний, —  это расположение «рус-
ской» Фиваиды к северу от ядра 
земель Московского царства, то 
есть на территории современ-
ных Архангельской, Вологод-
ской и Ленинградской областей, 
а  также Республики Карелия. 
В остальном же это понятие тол-
куется очень широко: не будет 
преувеличением отнести к  Се-

верной Фиваиде и земли вдоль 
реки Свирь, прославленные 
в позднейшей государственной 
и церковной истории.

Свято-Троицкая обитель ос-
нована в тех местах, где в своё 
время подвизался преподоб-
ный Александр Свирский. Она 
является бесспорной жем-
чужиной Северной Фиваиды 
и  привлекает множество па-
ломников и туристов, которые 
интересуются историей и  ду-
ховными достижениями Рос-
сии. Это важнейший «опорный 
пункт» православия в  северо-
русских землях; он разделяет, 
наряду с  такими знаменитыми 
обителями, как Кирилло-Бело-
зерская или ныне упразднён-
ная Михайло-Архангельская 
в  Великом Устюге, почётное 
звание «северной Лавры» —  
в  противовес Троице-Сергие-
вой под Москвой —  и  служит 
подлинным украшением Север-
ной Фиваиды.

Нельзя не отметить и «роль 
личности в  истории»: препо-
добный Александр Свирский 
в  своих духовных подвигах 
стоит вровень с  преподобным 
Сергием Радонежским, про-
званным Игуменом земли 
Русской. Самого Александра 
Свирского именовали «молит-
венником за царей». Известно, 
что его чтил Иван Грозный, ко-
торый говорил, что взятие По-
лоцка в ходе Ливонской войны 
состоялось благодаря молит-
венному заступничеству пре-
подобного Александра. Раде-
ниями этого царя появился 
придел Александра Свирского 
в  соборе Василия Блаженного 
и была написана икона с обра-
зом святого для Успенского со-
бора Кремля.

Но не только Александро- 
Свирский монастырь ждёт го-
стей нового маршрута. Если 
ехать из Санкт-Петербурга, до-
рога к  монастырю ведёт мимо 
многочисленных храмов, каж-
дый из которых достоин вни-
мания путешествующих. Это 
и  церковь Покрова Пресвя-
той Богородицы в  Богословке, 
и  храм Троицы Живоначаль-
ной в Иссаде, и часовня препо-
добного Александра Свирского 
в  Паше, и  Никольская церковь 
в Кобоне, а также многие другие 
храмы со своей историей, кото-
рая составляет неотъемлемую 
часть общей истории региона.

В целом предполагается, что 
новый маршрут православного 
туризма по территории Ленин-
градской области станет лишь 
первым этапом создания широ-
кой сети подобных маршрутов, 
причём не только в границах 47-
го региона, но и  с  выходом на 
соседние территории Северной 
Фиваиды.

ИЛЬЯ БУНИН
ФОТО: КИРИЛЛ КОРОЛЁВ

Александро-Свирский монастырь известен  
памятниками архитектуры XVI века
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Федерация шашек России 
подвела итоги конкурса «Лучший 
спортсмен 2023 года». В номинации 
«Прорыв года» лучшим был 
назвал 19-летний житель Мурино, 
международный мастер спорта 
по шашкам Иван Дьяченко. Мы 
узнали у нашего земляка, за что 
он любит этот вид спорта и как ему 
удаётся регулярно побеждать на 
соревнованиях международного 
уровня.

— Иван, в  первую очередь 
хотим поздравить с  победой 
в  номинации «Прорыв года». 
Что для вас значит эта победа?

— Для меня эта победа оз-
начает, что я  неплохо порабо-
тал в  прошлом году и  добил-
ся значительного роста. Мне 
было приятно, что профессио-
нальные игроки —  35% из числа 
опрошенных —  заметили мои 

результаты и проголосовали за 
меня. Это отличный стимул для 
того, чтобы продолжать разви-
ваться в том же духе.

— Какие спортивные по-
беды 2023  года запомнились 
больше всего?

— За прошлый год мне уда-
лось одержать победы в  чем-
пионате СЗФО, первенстве Рос-
сии до 20 лет, стать серебряным 
призёром этапа Кубка мира в Уз-
бекистане, быть «в призах» на 
юношеских первенствах Европы 
и мира и одержать победу в эта-
пе Кубка мира в Турции. Считаю, 
что это достаточно неплохие ре-
зультаты.

— Когда у  вас появилась 
любовь к шашкам?

— Любовь к  шашкам у  ме-
ня появилась с первых занятий. 
Моему тренеру —  Владимиру 
Скрабову —  удалось заинтере-

совать меня красотой этой игры, 
её глубокой сложностью. С  са-
мых первых соревнований у ме-
ня всё начало получаться. Как 
результат, я стал ставить перед 
собой более серьёзные задачи 
и  выполнять их. А  вообще мне 
просто нравится играть, я  от 
этого получаю удовольствие.

— Расскажите, как прохо-
дят ваши тренировки между 
турнирами.

— Между турнирами я  ста-
раюсь постоянно тренировать-
ся. Каждый день я  провожу 
большое количество онлайн- 
игр с серьёзными соперниками. 
Несколько дней в  неделю по-
свящаю тяжёлым тренировкам 
с использованием специальной 
компьютерной программы: с её 
помощью я  анализирую свои 
партии и  партии сильнейших 
игроков. Бывает, читаю книги по 
шашкам.

— Какой турнир вы счита-
ете самым сложным в  своей 
практике и почему? Назовите 
сильнейших оппонентов, с ко-
торыми вы играли.

— Самыми сложными для 
меня являются этапы Кубка ми-
ра и  чемпионат России среди 
мужчин. На этих соревнованиях 
собираются сильнейшие спор-
тсмены мира. Также отмечу чем-

пионат и  кубок Ленинградской 
области. У  нас в  области очень 
серьёзный состав: целых три 
гроссмейстера и около десятка 
крепких мастеров. Я играл прак-
тически со всеми сильнейшими 
игроками мира, многие из них 
были чемпионами мира и Евро-
пы разных лет.

— Кем вы вдохновляетесь? 
Есть ли у  вас кумир, на кото-
рого вы стремитесь быть по-
хожим?

— Моим спортивным ориен-
тиром был и является мой пер-
вый тренер —  международный 
гроссмейстер, чемпион мира 
Скрабов Владимир Васильевич.

— Иван, какие у  вас даль-
нейшие цели и  задачи? Чего 
хотите достичь как шашист?

— Из самых ближайших це-
лей: успешное выступление на 
чемпионате Ленинградской об-
ласти и первенстве России. Так-
же по ходу сезона будет ряд 
больших соревнований: этапы 
Кубка мира, первенства Европы 
и мира, чемпионат России. Хочу 
достичь самых высоких резуль-
татов на всех соревнованиях, 
в которых принимаю участие.

— Как вы считаете, какими 
качествами должен обладать 
успешный спортсмен в  шаш-
ках?

— Самое главное —  любить 
то, чем занимаешься, и постоян-
но заниматься этим.

Лично я  в  детстве всё вре-
мя представлял, что командую 
целой армией, воображал себя 
командиром своего войска. Бы-
ло интересно выстраивать стра-
тегию предстоящей битвы. Воз-
можно, такой подход сделает 
и без того интересную игру ещё 
более захватывающей.

Чтобы научится хорошо играть 
в шашки, важно уделять им какое- 
то количество времени постоян-
но, стараться думать над каждым 
ходом, искать ловушки, которые 
заготовил противник, стараться 
предугадать план соперника.

Шашки стоит выбрать всем 
любителям интеллектуаль-
ных игр, потому что несмотря 
на внешнюю простоту, они со-
держат в себе большую глубину. 
Чтобы выбрать верный ход, нуж-
но скрупулёзно просчитать по-
зицию, учесть слабые и сильные 
стороны, а  также психологиче-
ское состояние соперника. Одна 
ошибка может стоить пораже-
ния, нельзя терять концентра-
цию до самого конца.

ИЛЬЯ БУНИН
ФОТО: ЦЕНТР СПОРТИВНОЙ 

ПОДГОТОВКИ ЛЕНИНГРАДСКОЙ 
ОБЛАСТИ

Около сотни атлетов из 47-го 
региона стали участниками 
традиционной церемонии 
чествования лучших из лучших, 
организованной комитетом по 
физической культуре и спорту 
Ленинградской области.

Беговые лыжи и  большой фут-
бол, тхэквондо и шашки —  каких 
только побед не было у  наших 
спортсменов в 2023 году! Всего 
атлеты из Ленобласти завоевали 
1108 медалей различного досто-
инства на международных, все-
российских и межрегиональных 
соревнованиях. Сегодня же им 
вручали ведомственные награ-
ды Министерства спорта России, 
благодарности губернатора Ле-
нинградской области, призы по-
бедителей голосования за зва-
ние «Спортсмен года».

Большинство участников 
торжества —  совсем молодые 
ребята. Например, Полина Дза-
рагазова —  мастер спорта по 
тхэквондо, серебряный призёр 
чемпионата России 2023 года.

— Меня привели в  зал со 
словами «ребёнок будет зани-
маться для себя». В итоге для ре-
бёнка это занятие стало целой 
жизнью, —  улыбается Полина.

Уже десять лет Полина раз 
за разом бьёт личные рекор-

ды. Участвует в  соревновани-
ях межрегионального и всерос-
сийского уровня, где регулярно 
оказывается в  числе призёров. 
А вот на награду «Спортсмен го-
да» в родной Ленобласти её но-
минировали впервые.

— Надеюсь, что главные по-
беды у  меня впереди. Я  очень 
хочу завоевать золото на чем-
пионате России… И  выйти на 
награды международного уров-
ня. Ради этого и  тренируюсь: 

два раза в день, с понедельника 
по пятницу. Иногда приходится 
жить в  зале —  главное, что по-
нимаешь, ради чего это делает-
ся, —  признаётся Полина.

Ленинградская область си-
стемно поддерживает молодых 

спортсменов. Как заявил в  сво-
ём приветственном слове пред-
седатель комитета по физиче-
ской культуре и спорту Евгений 
Пономарев, в  2023  году про-
фильные стипендии были вы-
плачены 182 спортсменам и  89 
тренерам. Всё ради того, чтобы 
поддержать их упорство и укре-
пить веру в свои победы.

Ещё один участник церемо-
нии —  лыжник Пётр Васильков. 
Парню всего 17  лет, но он уже 
успел занять первое место на 
XII Спартакиаде учащихся Рос-
сии 2024.

— Уже семь лет я занимаюсь 
лыжными гонками —  выигры-
вал региональные соревнова-
ния и планирую продолжать бе-
гать и выступать лучше и лучше. 
Ведь моя мечта —  это Олимпий-
ские игры, —  поделился Петр.

В этот день юному лыжни-
ку было на кого равняться. Ведь 
в зале присутствовала легендар-
ная Любовь Мухачёва —  олим-
пийская чемпионка по беговым 
лыжам. Любовь Алексеевна при-
зналась, что в спорт попала слу-
чайно —  благодаря увлекатель-
ным занятиям физкультурой 
в Бокситогорской школе.

— Сначала выиграла пер-
венство школы, потом района, 
а  после отправилась на Празд-

ник Севера в  Мурманск. Сре-
ди сотни девушек я,  тогда не 
занимавшаяся лыжами про-
фессионально, вошла в  пятёр-
ку лучших, —  вспоминает наша 
героиня. —  После этого учитель 
физкультуры предложил мне 
пойти в  секцию при Тихвин-
ском глинозёмном заводе. Ме-
ня пригласили на тренировку, 
а я только голову опустила, по-
тому что ни лыж, ни палок у ме-
ня не было. Только шапочка се-
стры. И тогда тренер мне лично 
выдал всё необходимое.

Это сегодня мы знаем Любовь 
Алексеевну как олимпийскую 
чемпионку 1972 года и пятикрат-
ную чемпионку СССР по лыжам. 
На самом деле и в её биографии 
были сложные моменты, однако 
ленинградка научилась преодо-
левать эти сложности. Например, 
в  самом начале своей карьеры 
она пыталась совмещать лыжи 
с  занятиями баскетболом —  од-
нако тренер едва, хоть и с трудом, 

но все же уговорил девушку со-
средоточиться на зимнем виде 
спорта. Как мы теперь понимаем, 
выбор был правильным!

— Все свои награды я  уже 
завоевала. А  ленинградцам ис-
кренне желаю успеть встать на 
лыжи до конца сезона, пока сто-
ит такая хорошая зима. Обяза-
тельно покатайтесь на свежем 
воздухе по белому снегу, —  улы-
бается Любовь Алексеевна.

Молодёжи остаётся только 
поучиться позитивному отноше-
нию к жизни и упорству у ветера-
нов спорта. Впрочем, здорового 
упрямства молодым не занимать. 
Каждый участник церемонии 
признавался нам, что уже на сле-
дующее утро вернётся к  трени-
ровкам. Ведь в 2024 году их глав-
ная мечта —  снова побеждать 
и добиваться новых результатов!

АЛЕКСАНДРА РОДИОНОВА

ФОТО: КОМИТЕТ ПО СПОРТУ 
ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

ИВАН ДЬЯЧЕНКО ИЗ ВСЕВОЛОЖСКОГО РАЙОНА ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ 
ПРИЗНАН ОТКРЫТИЕМ ГОДА В ШАШЕЧНОМ СПОРТЕ РОССИИ

В ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ НАГРАДИЛИ ЛУЧШИХ СПОРТСМЕНОВ 2023 ГОДА

МНЕ ПРОСТО НРАВИТСЯ ИГРАТЬ

СПОРТ 47: ВРЕМЯ ПОБЕЖДАТЬ
////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

//////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////

СПОРТ

ПРОРЫВ ГОДА

Полина Дзарагазова,  
мастер спорта по тхэквондо
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МАЛАХИТ

ДЮСШ
13 февраля проходил му-

ниципальный этап соревно-
ваний по шахматам в рамках 
Лиги школьного спорта. Ме-
ста среди команд общеоб-
разовательных организаций 
распределились следующим 
образом:

1 место —  Лицей № 8; 2 
место —  Средняя школа № 6; 
3 место —  Средняя школа № 9 
имени В. И. Некрасова.

С 13 по 18 февраля в Вол-
хов проходил областной фе-
стиваль «Белая ладья» по шах-
матам среди команд общеоб-
разовательных организаций.

Мельничук Мирослав 
в личном зачете занял 1 место.

13 и 15 февраля в Гатчине 
проходил Всероссийский Чем-
пионат школьной баскетболь-
ной лиги «КЭС-БАСКЕТ» (Ре-
гиональный финал соревнова-

ний команд юношей и девушек 
Ленинградской области), на 
котором команда школы № 9 
имени В. И. Некрасова стала 
победителем! (Тренеры Шве-
дов А. В., Крючкова И. А.)

16–21 февраля в Нижнем 
Новгороде проходит третий 
этап Всероссийских сорев-
нований по мини-футболу 
(футзал), в котором от нашего 
города принимают участие 

команда девушек Средней 
школы № 1 2006–2007 годов 
рождения и команда юношей 
Средней школы № 9 имени 

В. И. Некрасова 2010–2011 го-
дов рождения.
По информации директора ДЮСШ 

А. А. ПАВЛОВА

ЛЫЖИ
17 февраля 2024г. в 
пос. Юкки прошло 
большое зимнее 
мероприятие:Чемпионат 
и Первенство 
Ленинградской области, а 
также Кубок губернатора 
ЛО по лыжным гонкам 
(спринт в гору)

Поздравляем наших спор-
тсменок: Новикову Валерию - с 
3 местом среди женщин в Чем-
пионате и Первенстве, а также со 
2 местом в Кубке губернатора, и 
Зайцеву Ксению с 3 местом среди 
женщин-ветеранов в Кубке губер-
натора. Молодцы!

Клуб К•24:
П е р в о е  м е с т о 

в престижной «муж-
ской» весовой категории 
75 кг занял Шильченков 
Егор и завоевал путёвку 
на Первенство СЗФО 
в г. Петрозаводск!

Проведя по два во-
левых боя, бронзовыми 
призёрами стали Мол-

чанов Евгений и Мале-
ваный Роман.

К сожалению, наш 
лидер —  победитель 
прошлогоднего Пер-
венства ЛО Абрамов 
Даниил в результате 
недоразумения в су-
действе не дошёл до 
медального зачёта, но 
его поездку на СЗФО 

продолжаем рассма-
тривать.

Клуб им. А. Миро-
шниченко:

Первые места за-
воевали: Колесников 
Кирилл, Прокофьев 
Марк, Афонин Данила.

П о з д р а в л я е м 
ребят и их тренера 
В. Г. Кредышева с вы-
дающимся результатом!

Итого на Первен-
стве области у г. Со-
сновый Бор в активе 4 
золотых и 2 бронзовых 
медали!

Выражаем благо-
дарность за организа-
цию поездки руковод-
ству «Малахита» и ад-
министрации нашего 
города.

А накануне с 11 по 
16 декабря в Москве 

проходили Всероссий-
ские соревнования по 
боксу памяти заслу-
женного тренера СССР 
Б. Н. Грекова. В сорев-
нованиях приняли уча-
стие 253 боксёра со всех 
регионов России.

Ленинградскую 
область и наш город 
представлял спортсмен 
СШ «Малахит» Про-
кофьев Марк (тренер 
Кредышев В.Г).

По результатам 
упорных боёв едино-
гласным решением су-
дей Прокофьев Марк 
стал победителем со-
ревнований в в/к 54 кг 
и включен в состав 
сборной России среди 
юношей 13–14 лет.

Это большой успех 
Марка и его тренера!

БОКС
С 14 по 17 февраля в Выборге проводи-
лось Первенство Ленинградской области 
по боксу среди юношей 2010–11 г. г.
Спортсмены нашего города СШ «Мала-
хит» приняли в нём участие и добились 
следующих результатов.
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В пос. Токсово Ленинградской области завершились 
межрегиональные соревнование по биатлону 
«Мемориал памяти Олимпийского чемпиона 
А. Н. Алябьева» среди юношей и девушек 15–16 лет.

В дисциплине спринт 6 км сосновоборская спортсменка 
Гаврилова Кристина заняла 1 место.

С р е д и  1 6  к о м а н д 
ЦМСЧ№ 38 ФМБА России так-
же завоевали 3-е место в стрель-
бе и 2-е место в парковом ори-
ентировании.

Коллектив медсанчасти вы-
ражает свою благодарность коми-
тету по здравоохранению Ленин-
градской области за прекрасные 
выходные.

БИАТЛОН

БРОНЗОВЫЕ НАШИ…

На мой взгляд, большинство ветеранов 
Ленинградской АЭС как раз можно отнести ко 
второй группе. Многие из них, выйдя на пен-
сию, увлеклись спортом, активно участвуют 
в общественной жизни организации, занимаются 
танцами, живописью, с удовольствием бывают 
в театрах и музеях. И многое из этого благодаря 
поддержке ветеранской организации ЛАЭС.

Новый год пополнился у ветеранов-атом-
щиков новыми планами. В частности, организа-
тор культурно-массовой работы О. П. Горбачева 
предложила и уже начала реализовывать новый 
проект по изучению истории нашего края. 
В планах текущего года —  посещение музеев 
предприятий и организаций нашего города. 
Похоже, проект пришелся по душе ветеранам. 
О первой экскурсии в музей Центра подготовки 
моряков-подводников, состоявшейся в январе, 
разговоров было много, впечатлений и по-
ложительных эмоций —  еще больше, поэтому 
практически сразу организовали еще одно по-
сещение. Но и этого оказалось недостаточно, 
желающие продолжают обращаться с просьбой 
побывать в отсеке подводной лодки и услышать 
не просто от экскурсовода, а от настоящего 

моряка-подводника, капитана подводной лодки 
морские истории и историю Военно-Морского 
флота России. Попасть туда, по понятным при-
чинам, можно только в составе организованной 
экскурсии, так что обращаться нужно к старшим 
по участкам, а непосредственно подготовкой 
списков и паспортных данных занимается 
О. П. Горбачева.

Вторым маршрутом познаний стал Музей 
Ковашевской волости. Он, правда, частный, и не 
относится к какому-либо предприятию города. 
В данный момент он переживает не лучшие 
времена —  был дважды за последнее время 
затоплен, повреждены некоторые экспонаты, 
и похоже, на какое-то время закрывается. Будем 
надеяться, не навсегда. Но мы успели в послед-
ний перед закрытием день все же побывать там 
и услышать достаточно познавательную лекцию 
не только об исторических событиях на земле, 
где мы проживаем, но и то, как эти события 
связаны с историей всей страны. Достаточно 
подробно услышали, как формировалась си-
стема образования и здравоохранения в Рос-
сии и в Ковашевской волости, в частности, до 
революции 1917 года и после, как была создана 

в 1886 году и функционировала до 1914 года 
мореходная школа в д. Устье, как проходил про-
цесс обучения и кто из выпускников прославил 
российский гражданский флот. Часть экскурсии 
была посвящена знакомству с бытом людей, 
проживавших на территории волости. В музее 
имеется много экспонатов на эту тему, причем 
некоторые просто уникальны, не в каждом музее 
такое увидишь.

Кажется, много чего знаешь об истории 
нашего края, много пишут, много читаешь, 
но все равно каждый раз делаешь для себя 
какие-то открытия. Помните, в школьные годы 
в кабинетах литературы висели портреты 
писателей из школьной программы. Так вот, 
в Музее Ковашевской волости мы узнали, что 
портреты Ф. М. Достоевского и И. С. Тургенева 
оказывается были написаны практически нашим 

земляком —  Виктором Алексеевичем Бобровым, 
родившимся в д. Готобужи. Такие вот неожидан-
ные детали помогают человеку осознавать, что 
предела познанию нет.

Хочется надеяться, что наши планы сбу-
дутся и следующими пунктами экскурсий станут 
музеи холдинга «Титан-2», НИИ ОЭП (бывший 
ГОИ) и, конечно же, музей Ленинградской 
атомной станции. Кто-то может сказать, зачем 
атомщикам ходить в свой музей? Во-первых, его 
еще не было, когда многие из ветеранов вышли 
на пенсию; во-вторых, атомная станция очень 
большая и «заглянуть» по пути в музей не полу-
чится —  у каждого было свое рабочее место. Так 
что, как мне кажется, любому работнику станции 
будет интересно побывать в музее предприятия, 
на котором они трудились долгие годы.

Надежда МИХЕЕВА

ПРЕДЕЛА ПОЗНАНИЮ НЕТ
Все люди разные. Это аксиома. Рассуждая о пожилых, 
к коим отношу и себя, я бы сказала, что они делятся на две 
категории. Одна —  это те, кто со страхом ожидает выхода на 
пенсию, задавая себе вопрос: а что я буду делать, сидя дома. 
Вторая —  радуется тому, что появится много свободного вре-
мени и наконец-то можно будет прочесть отложенные когда-
то книги, переделать накопившиеся домашние дела, спокойно 
заняться любимым хобби, дачей, внуками, ну и так далее…

Третье общекомандное место в VI зимней 
спартакиаде среди работников здравоохранения 
Ленинградской области привезла в город 
команда наших медиков после последних 
выходных дней. Два дня спортсмены провели 
в Кавголово, соревнуясь в разных видах спорта.
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Рубрику ведет 
Надежда 
Полторацкая

Какому способу отдать 
предпочтение —  дело каждого 
огородника. Первый способ по-
требует сразу большой площади 
для размещения отдельных 
емкостей. Он хорош, если есть 
отапливаемая теплица, а не 
просто подоконник в квартире.

Для тех же, кто выращи-
вает рассаду на подоконнике, 
больше подходит рассадный 
ящик. Они экономят место на 
подоконнике. Есть возмож-
ность провести естественный 
отбор: в процессе пикировки 
отбраковываются немощные 
ростки со слабым потенциалом, 
а развитие продолжают более 
крепкие проростки. Каких же 
ошибок стоит избегать при 
пикировке?

Бытует мнение, что чем 
раньше распикировать сеянцы 
томатов, тем лучше. Поэтому 
новички нередко приступают 
к этой ответственной процедуре 
буквально сразу после появле-
ния всходов, когда ростки едва 
успевают раскрыть семядоли. 

Однако в этой фазе развития 
сеянцы имеют еще слишком 
хрупкие стебельки и всего один 
тоненький корешок, поэтому 
после пересадочного стресса 
начинают чахнуть и нередко по-
гибают. Идеальный возраст для 
пикировки —  появление первой 
пары настоящих листочков. Это 
происходит примерно через 
10–14 дней после появления 
всходов.

Но чем больше времени 
проходит после «идеального» 
момента для пикировки, тем 
больший стресс придется пере-
жить растениям во время этой 
процедуры.

Основной смысл пики-
ровки —  предоставить расте-
ниям больше простора для 
дальнейшего роста и развития. 
Оптимальный объем земляного 
кома, в котором 1 томат сможет 
достойно дождаться высадки 
в грунт, составляет не менее 
0,5 л (в идеале —  1 л). Вы мо-
жете распикировать растения 
сначала в горшочки объемом 

0,2–0,3 л, но недели через 3 
вам понадобится пересадить 
их в более просторные емкости.

Повышенная температура 
воздуха стимулирует активный 
рост надземной части томатов. 
Поэтому в течение 4–6 дней 
после пикировки оптимальная 
температура днем +16…+18 °C 
и +13…+15 °C ночью.

Повышенная влажность 
грунта провоцирует грибные 
заболевания («черная ножка»). 
Томаты после пикировки нужно 
обильно полить и не подходить 
к ним с лейкой последующие 
несколько дней. Следующий 
полив проводят, когда грунт 
подсохнет, а листочки сеянцев 
начнут слегка терять тургор.

Не стоит подкармливать 
сеянцы сразу после пересадки: 
оставьте их в покое на 10–12 
дней и избавьте от лишней на-
грузки. А вот когда они прижи-
вутся и тронутся в рост —  самое 
время подкормить их раствором 
покупного органоминерально-
го удобрения.

Правильно проведенная 
пикировка, за которой после-
дует комфортный период адап-
тации, позволит получить к мо-
менту высадки в открытый грунт 
крепкие, здоровые растения.

Чтобы цветная капуста 
радовала: некоторые хитрости 
агротехники

Хитрость № 1. Это куль-
тура длинного светового дня, 
и при световом дне свыше 12 
часов готовится к следующей 
фазе вегетационного цикла —  
к цветению. Для капусты это 
хорошо и правильно, для нас —  
наоборот.

Что делать? Выращивать 
рассаду и высаживать ее порань-
ше под пленку —  это сократит 
вегетацию в открытом грунте.

Хитрость № 2. Все виды 
капуст при t выше +23…+25 
С завязывают рыхлые, неплот-
ные головки. А при температуре 
выше +27…+30 и вовсе могут не 
завязать. Оптимальная темпе-
ратура для завязывания головок 
цветной капусты +16…+20 С.

Хитрость № 3. Она не лю-
бит переувлажнения. Опти-
мальный вариант —  капельный 
полив с последующим муль-
чированием. Наиболее важен 
достаточный и равномерный 
полив в фазе 7–8 листа. В это 
время происходит закладка 
зачаточного соцветия в верху-
шечных почках. Дефицит влаги 
в этот момент, неравномерный 
полив —  путь к мелким, рассы-
пающимся головкам.

Хитрость № 4. Про под-
кормки. Капуста цветная не 
слишком отстает от белоко-
чанной в своей требователь-
ности к подкормкам. Азотные 
удобрения она любит меньше, 
чем калий и фосфор, и просто 
трепетно любит бор, магний 
и молибден.

А еще цветная капуста не 
любит кислый грунт —  ей нужен 
нейтральный, слабощелочной. 
На кислом грунте возможен 
дефицит кальция, бора, дисба-
ланс прочих важных элементов 
питания.

САЖЕНЦЫ СМОРОДИНЫ 
ЗА ТРИ МЕСЯЦА

Это очень просто. В феврале нарезаем 
черенки с 5-ю почками с однолетних побегов 
самых урожайных сортов и сразу же ставим 
их в стеклянные банки с водой, которую 
меняем еженедельно. Воду чуть «подсла-
щиваем» парой крупинок полного садового 
удобрения. Емкости ставим на светлое окно. 
В конце мая, когда вероятность заморозков 
уже минимальная, у черенков формируется 
отличная корневая система и побеги длиной 
10–15 см. Это готовые к высадке саженцы 
нужного сорта. К осени того же года при 
хорошем уходе они превращаются в мощные 
кусты. Первый урожай можно будет собрать 
уже следующим летом.

Дельфиниумы можно сеять в два 
срока: осенью, под зиму, или весной 
с предварительной стратификацией. 
Стратификация —  это комплекс меро-
приятий по подготовке семян к про-
растанию. Чаще всего используют 
холодную стратификацию при низкой 
положительной температуре от +1 до 
+5 градусов (существует также теплая 
стратификация).

Прежде садоводы не знали о стра-
тификации, но замечали, что при ве-
сенних посевах дельфиниумы всходят 
плохо, а при осенних —  гораздо лучше. 
Отсюда и пошло мнение, что дельфини-
умы лучше сеять под зиму. Кроме того, 

подзимние всходы бывают более креп-
кими и здоровыми. Но под воздействием 
отрицательных температур дельфиниум 
дает более сильное расщепление при-
знаков. Поэтому изменяется окраска 
и пропадает махровость цветков. Как же 
этого избежать и получить качественные 
сортовые растения?

В конце февраля или в начале марта 
следует провести стратификацию семян 
дельфиниума в домашних условиях. Для 
этого семена посеять в небольшие емко-
сти, заполненные пропаренной влажной 
почвой. Семена равномерно расклады-
вают по поверхности на расстоянии не 

менее 2 см друг от друга, слегка вдав-
ливая их. Присыпают сверху землей на 
7–10 мм (сверху больше не поливают). 
Закрывают емкость крышками или по-
лиэтиленом и ставят в холодильник на 
10–14 дней (не в морозилку) с темпера-
турой +3 .. +5 градусов.

После появления первых всходов 
емкость с семенами переставляют на 
светлое окно с температурой около 
+18 градусов. В пасмурную погоду рас-
саду досвечивают. При хорошем уходе 
сеянцы мартовского посева зацветают 
в августе, сохраняя все присущие им 
свойства (цвет и махровость).

ДЕЛЬФИНИУМЫ 
ИЗ СЕМЯН

Дельфиниумы —  давние  лю-
бимцы садоводов. Их высокие 
сине-голубые  свечи  всегда 
украшали клумбы и деревен-
ские  палисадники.  А  в  по-
следние годы появились раз-
ноцветные махровые сорта. Но 
возникла проблема: при посеве 
шикарных  сортов,  купленных 
в магазине, вырастают цветы, 
которые не повторяют окраску. 
Самое  обидное,  что  исчезает 
махровость,  за  которую при-
ходится выкладывать немалые 
деньги. Как вырастить разноц-
ветные элитные дельфиниумы 
из семян?

ОШИБКИ 
ПРИ ПИКИРОВКЕ 
РАССАДЫ
Огородников,  самостоятельно  выращивающих рассаду  тома-
тов, можно разделить на 2 группы. Одни, стараясь избежать 
утомительной пикировки, помещают семена сразу в отдельные 
просторные емкости, в которых растения проживают до момента 
высадки в  грунт. Другие дачники высевают  томаты в общий 
рассадный ящик, а чуть позже пересаживают их в другую тару.
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ПРОГРАММА  ТЕЛЕПЕРЕДАЧ
26 ФЕВРАЛЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК

06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
09:05 «Волчье солнце» Сериал. Драма. 
Россия. 2014 г. (16+)
11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)
12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)
14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «На острие прорыва. Саперы 
особого назначения» Док. цикл. Россия. 
2021 г. (12+)
16:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30 «Прощай, любимая…» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Жмот» Комедия. Франция. 2016 г. 
(16+)
23:40 «Пассажир из Сан-Франциско» 
Мелодрама. Россия. 2017 г. (16+)
02:40 «Гром» Сериал. Мелодрама. 
Россия. 2012 г. (16+)

27 ФЕВРАЛЯ, ВТОРНИК
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
09:05 «Волчье солнце» Сериал. Драма. 
Россия. 2014 г. (16+)
11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)
12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)
14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «На острие прорыва. Саперы 

особого назначения» Док. цикл. Россия. 
2021 г. (12+)
16:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30 «Прощай, любимая…» Сериал. 
Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Только серьезные отношения» 
Мелодрама. Россия. 2021 г. (16+)
23:40 «Разжалованный» Драма. Россия. 
2009 г. (16+) (с субтитрами)
01:15 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)
02:40 «Гром» Сериал. Мелодрама. 
Россия. 2012 г. (16+)

28 ФЕВРАЛЯ, СРЕДА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
09:05 «На солнечной стороне улицы» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2011 г. 
(16+)
11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)
12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)
14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «На острие прорыва. Саперы 
особого назначения» Док. цикл. Россия. 
2021 г. (12+)
16:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)
17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30, 04:15 «Прощай, любимая…» 
Сериал. Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Звёздный разум» Фантастика. 
Россия. 2021 г. (16+)

23:40 «Жмот» Комедия. Франция. 2016 г. 
(16+)
01:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)
02:40 «Разжалованный» Драма. Россия. 
2009 г. (16+) (с субтитрами)

29 ФЕВРАЛЯ, ЧЕТВЕРГ
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
09:05 «На солнечной стороне улицы» 
Сериал. Мелодрама. Россия. 2011 г. 
(16+)
11:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)
12:10, 13:15 «Дорогой мой человек» 
Сериал. Драма. Россия. 2011 г. (16+)
14:10 «Невероятная наука» Док. цикл. 
Россия. 2017 г. (12+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «На острие прорыва. Саперы 
особого назначения» Док. цикл. Россия. 
2021 г. (12+)
16:30 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)
17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30, 04:15 «Прощай, любимая…» 
Сериал. Детектив. Россия. 2014 г. (16+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «Разжалованный» Драма. Россия. 
2009 г. (16+) (с субтитрами)
23:40 «Сумрак» Жанр: Детектив, фильм. 
Режиссер: Ольга Кандидатова. Россия. 
2022 г. (16+)
01:30 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)
02:40 «Только серьезные отношения» 
Мелодрама. Россия. 2021 г. (16+)

1 МАРТА, ПЯТНИЦА
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)
09:00, 11:00, 13:00, 15:00, 17:00, 19:00 
«ЛенТВ24 Новости» Инф. программа. 
Прямой эфир (6+)
09:05 «На солнечной стороне улицы» 

Сериал. Мелодрама. Россия. 2011 г. 
(16+)
11:15, 13:15 «Люба. Любовь» Мини-
сериал. Мелодрама. Россия. 2011 г. 
(16+)
15:15 «ЛенТВ24 Актуальный разговор» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
15:35 «Год телёнка» Комедия. Режиссер: 
Владимир Попков. СССР. 1986 г. (16+)
17:15 «Жестокий Стамбул» Сериал. 
Драма. Турция. 2019–2020 гг. (16+)
19:15 «Гидом —  буду!» Трэвел-шоу —  виде-
опутеводитель по Санкт-Петербургу. 
Россия. 2022 г. (12+)
19:30 «Рубеж» Док. фильм. Россия. 
2021 г. (12+)
20:30, 23:00, 02:00 «ЛенТВ24 Акценты» 
Инф. программа. Прямой эфир (12+)
21:10 «История одного ограбления» 
Комедия. Италия. 2021 г. (16+)
23:40 «Женское дело» Сериал. Детектив. 
Россия. 2020 г. (18+)
01:30 «Русь» Док. цикл. Россия. 
2019–20 гг. (12+) (с субтитрами)
02:40 «Тайна Снежной Королевы» 
Фэнтези. Россия. 2015 г. (12+) (с субти-
трами)
04:15 «А дома лучше» Док. цикл. Россия. 
2021–22 гг. (12+)
05:05 «Рубеж» Док. фильм. Россия. 
2021 г. (12+)

2 МАРТА, СУББОТА
06:00 «Роман в камне. Архитектурные 
шедевры мира» Док. цикл. Россия. 
2017–23 гг. (12+)
06:30 «Настоящая история» Док. цикл. 
Россия. 2015–16 гг. (12+)
07:00, 08:00 «ЛенТВ24 Акценты» Инф. 
программа. (12+)
07:40, 08:40 «ЛенТВ24 Актуальный 
разговор» Инф. программа. (6+)
09:00 «Год телёнка» Комедия. СССР. 
1986 г. (16+)
10:30 «Король Гриля» Кулинарная 
программа. Россия. 2022 г. (12+)
11:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
11:15 «Роман в камне. Архитектурные 
шедевры мира» Док. цикл. Россия. 
2017–23 гг. (12+)
11:45 «Танцы марионеток» Мини-сериал. 
Детектив. Россия. 2013 г. (16+)
14:55 Прямая трансляция футбольного 
матча: МЕЛБЕТ-Первенство России по 

футболу среди команд Первой Лиги 
сезона 2023–2024 годов: «Ленинградец» 
(ЛО) —  «КАМАЗ» (Набережные Челны) 
(6+)
В перерыве: «ЛенТВ24 Новости» Инф. 
программа. Прямой эфир (6+)
17:00 «Культурное наследие России» 
Док. цикл. Россия. 2017–23 гг. (12+) 
(с субтитрами)
17:30 «Тайна Снежной Королевы» 
Фэнтези. Россия. 2015 г. (12+) (с субти-
трами)
19:15, 04:10 «Грач» Сериал. Детектив. 
Россия. 2012 г. (16+)
21:05 «Итальянские каникулы» Комедия. 
Италия. 2020 г. (16+)
23:05 Кабаре «Чёрный кот» Россия. 
2021г (16+)
00:40 «История одного ограбления» 
Комедия. Италия. 2021 г. (16+)
02:15 «Сумрак» Детектив. Россия. 2022 г. 
(16+)

3 МАРТА, ВОСКРЕСЕНЬЕ
06:00 «Год телёнка» Комедия. СССР. 
1986 г. (16+)
07:20 «Нико 2» Мультфильм. Страны: 
Финляндия, Германия, Дания, Ирландия. 
2012 г. (6+)
08:40 «Тайны высоких широт» Док. 
фильм. Россия. 2018 г. (12+)
09:25 «Тайна Снежной Королевы» 
Фэнтези. Россия. 2015 г. (12+) (с субти-
трами)
11:00, 15:00, 19:00 «ЛенТВ24 Новости» 
Инф. программа. Прямой эфир (6+)
11:15 «Культурное наследие России» 
Док. цикл. Россия. 2017–23 гг. (12+) 
(с субтитрами)
11:45, 15:15 «Весна в декабре» Сериал. 
Мелодрама. Россия. 2011 г. (16+)
18:30 «Настоящая история» Док. цикл. 
Россия. 2015–16 гг. (12+)
19:15, 04:10 «Грач» Сериал. Детектив. 
Россия. 2012 г. (16+)
21:05 «Война и политика» Аналитическая 
программа (16+)
21:35 «История одного ограбления» 
Комедия. Италия. 2021 г. (16+)
23:10 «Кабаре «Чёрный кот» Россия. 
2021г (16+)
00:45 «Танцы марионеток» Мини-сериал. 
Детектив. Россия. 2013 г. (16+)
06:00 «Новое утро» на ЛенТВ24. Инф. 
канал (12+)

Он включает полную реконструк-
цию очистных сооружений на реке 
Систе.

Ленинградская АЭС (филиал АО 
«Концерн Росэнергоатом», входит 
в Электроэнергетический дивизион 
Росатома) получила положительное за-
ключение Главгосэкспертизы на рекон-
струкцию системы водоснабжения Со-
снового Бора. Проект включает полную 
реконструкцию очистных сооружений 
на реке Систе, которые обеспечивают 
питьевой водой город-спутник и пром-
площадку станции.

Эксперты пришли к выводу, что 
проектная документация и результаты 
инженерных изысканий по объекту 
соответствуют всем необходимым тре-
бованиям, а проектная документация —  
результатам инженерных изысканий, 
выполненных для ее подготовки.

По проекту на реке Систе пла-
нируется строительство нового, от-
вечающего современным требованиям 
технологического комплекса соору-
жений очистки воды, а также полная 
реконструкция уже имеющегося. В слу-
чае необходимости оба комплекса со-
оружений будут взаимозаменяемыми. 
Суммарная производительность новых 
сооружений будет увеличена до 100 тыс. 

куб. м в сутки. Для обеззараживания 
воды планируется внедрение техноло-
гии на основе применения гипохлорита 
натрия в сочетании с ультрафиолетовой 
обработкой.

Фактическое начало самих работ 
запланировано на 2026 год, а пока Ле-
нинградской АЭС предстоят несколько 
обязательных процедур, предусмотрен-
ных Градостроительным кодексом Рос-
сийской Федерации. Ближайшая —  по-
лучение разрешения на строительство от 
федеральных органов исполнительной 
власти.

«Решение Росэнергоатома о фи-
нансировании реконструкции системы 
водоснабжения Соснового Бора являет-
ся весьма своевременным. Это позволит 
значительно улучшить качество водо-
снабжения городской инфраструктуры, 
а также решить вопрос с бесперебойным 
обеспечением питьевой водой на тер-
ритории станции и промышленных 
объектов. Таким образом, реализуется 
последовательная политика Концерна 
по решению социально-экономических 
задач городов-спутников АЭС, делая 
их более привлекательными и ком-
фортными для проживания», —  считает 
директор Ленинградской АЭС Владимир 
Перегуда.

БУДУТ НОВЫЕ
ОЧИСТНЫЕ НА СИСТЕ

АЭС получила положительное заключение 
Главгосэкспертизы на проект реконструкции 
системы водоснабжения Соснового Бора
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ОБЪЯВЛЕНИЯ  РЕКЛАМА
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ТОВАРЫ  И  УСЛУГИ

П Р О Д А М 

Продам дрова. Тел.: 8-950-015-00-45 (17)

К У П Л Ю 

Куплю радиодетали, измерительные приборы, 
генераторные лампы. Тел.: 8-916-739-44-34 (118)

Куплю оптом (50 р. за кг) отработанные 
аккумуляторы от 500 руб. Куплю макулатуру. 
Вывезу ненужный хлам из дома. Тел.: 8-950-
015-00-45 (16)

Куплю елочные игрушки СССР, значки СССР, 
статуэтки, старинные деньги, фотоаппараты, 
часы СССР, бижутерию, модели машинок и 
другие предметы старины. Тел.: 8-902-567-09-
06, 8-911-949-98-66 (001)

2-92-36    2-62-36

Здание городской 
администрации,

вход со стороны художественного музея

С у в е н и р н а я 
п р о д у к ц и я

магниты
брелоки

жетоны
футболки 

кружки
тарелки

www.terastudio.com

Ñ ÞÁÈËÅÅÌ!

Доронина Дмитрия Дмитриевича
с 65-летием

Правление Сосновоборского отделения
Общероссийской общественной организации
Союз «Чернобыль» России поздравляет

Желаем здоровья, радости и долгих лет жизни!

ИНФОРМАЦИЯ ФНС

1. Обязаны применять ККТ орга-
низации и индивидуальные предприни-
матели при торговле продовольствен-
ными и непродовольственными това-
рами по следующим местам торговли:

• магазины;
• палатки;
• автофургоны;
• автолавки;
• открытые прилавки внутри кры-

тых рыночных помещений при торговле 
непродовольственными товарами, 
кроме торговли непродовольственными 
товарами, которые определены в переч-
не, утверждённом Правительством РФ; 

• киоски;
• павильоны;
• автомагазины;
• помещения контейнерного типа;
• другие аналогично обустроен-

ные и обеспечивающие показ и со-
хранность (в том числе от атмосфер-
ных осадков) товара торговых местах 

(помещения и автотранспортные 
средства, в том числе прицепы и полу-
прицепы).

2. Освобождаются от применения 
ККТ организации и индивидуальные 
предприниматели при торговле с от-
крытых прилавков:

• продовольственными товарами 
на розничных рынках, организованных 
в соответствии с Федеральным законом 
от 30.12.2006 № 271-ФЗ;

• непродовольственными това-
рами внутри крытых рыночных по-
мещений, не указанными в перечне, 
в частности: бельём нательным, плат-
ками носовыми, изделиями чулочно-
носочными, вкладными стельками, 
подпяточниками и аналогичными изде-
лиями, принадлежностями столовыми 
и кухонными деревянными, изделиями 
корзиночными и плетёными, предме-
тами снаряжения рыболовных снастей 
и удилищ и др.

ПАМЯТКА ПО ПРИМЕНЕНИЮ ККТ 
НА РЫНКАХ, ЯРМАРКАХ, 
В ВЫСТАВОЧНЫХ КОМПЛЕКСАХ 
И НА ДРУГИХ ТЕРРИТОРИЯХ, 
ОТВЕДЁННЫХ ДЛЯ ТОРГОВЛИ

Онлайн-касса обязана применяться организациями 
и индивидуальными предпринимателями при осу-
ществлении ими расчётов на территории Росийской 
Федерации в соответствии с Федеральным законом 
от 22.05.2003 № 54-ФЗ, за исключением случаев, 
установленных законом.
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СКАНВОРД

ДАТА, ВРЕМЯ 
ПРОВЕДЕНИЯ

НАЗВАНИЕ МЕРОПРИЯТИЯ МЕСТО ПРОВЕДЕНИЯ
ВОЗР. 
КАТ.

МАУК «ДК «Строитель»

22.02  19:00 «Огонек» клуба «Ветеран» ДК «Строитель» 18+

23.02  12:00 Театр у Нарвских ворот. Детский спектакль «Приклю-
чения барона Мюнхгаузена»

ДК «Строитель» 0+

23.02  13:00 Праздничная семейная программа «День защитника 
Отечества»

ДК «Строитель» 0+

23.02  13:00 Финал детского онлайн -конкурса чтецов «О Родине, 
о мужестве, о славе», посвященный Дню защитника 

Отечества

ДК «Строитель» 0+

23.02  15:00 Концерт «Есть такая профессия Родину защищать», 
посвященный Дню защитника Отечества

ДК «Строитель» 6+

23.02  22:00 Вечер отдыха «Кому за...» ДК «Строитель» 18+

24.02  18:00 Спектакль «Давайте чокнемся!» (СПб) ДК «Строитель» 16+

25.02  12:00 Цирк «Моретти» с программой «Тролль в Зазеркалье 
и северные волки»

ДК «Строитель» 0+

25.02  15:00 Турнир интеллектуальной игры «Что? Где? Когда?» ДК «Строитель» 12+

25.02  17:00 Концерт к Дню рождения театра танца «Эвридика» ДК «Строитель» 0+

СМБУК «ГТЦ «Волшебный Фонарь»

24.02  11:00, 
12:00

Игровая театрализованная программа «Спектакль 
для самых маленьких «Как лиса волка обманула»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

2+

25.02  12:00 Спектакль по сказке Я.Вильковского «Медвежонок 
Римцимци»

СМБУК «ГТЦ «Волшеб-
ный Фонарь»

3+

МАУК «ГКЦ «Арт-Карусель»

22.02  10.30 Игровая программа «Если бы парни всей Земли…» диско зал. 7+

22.02  11.00 Праздничный концерт для моряков подводников. УМЦ 18+

24.02  11.00 Праздничный концерт ко дню Защитника Отечества 
«Здравия желаем!»

диско зал. 7+

СМБУК «ЦРЛ «Гармония»

24.02  12.00 «Лягушка - фантазерка»  спектакль Образцового 
театра «Сердечко»

Пр. Героев д.61а 6+

24.02  15.00 «Заповедник слов»  Церемония награждения  победи-
телей литературного конкурса

Пр. Героев д.61а 12+

25.02  16.00 «Калевала» праздник, посвященный Международно-
му Дню эпоса

Пр. Героев д.61а 12+

26.02  12.00 «Прощание с букварем» детская развлекательная 
программа

Пр. Героев д.61а 6+

МАУК «СПКиО»

23.02  12:00 Спортивно-игровая программа «Папа-МамаВоз» ко 
Дню защитника Отечества и Всемирному женскому 
дню

Парк «Белые пески» 0+

МБУК «Сосновоборский городской музей»

Постоянная 
экспозиция

Выставка «История окрестных деревень» ул. Афанасьева, д.50 5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Блокадная комната» ул. Афанасьева, д.50 5+

Постоянная 
экспозиция

Выставка «Вахта памяти» ул. Афанасьева, д.50 5+

Временная 
экспозиция 
по 17.05

Выставка «Два капитана» ул. Афанасьева, д.50 5+

Временная 
экспозиция 
по 31.05

Выставки под открытым небом «И не прервется связь 
времен»

У часовни Николая 
Чудотворца, мемо-
риал «Защитникам 
Отечества»

6+

25.02  13.00. Экскурсия по выставке «Два капитана» ул. Афанасьева, д.50 5+

25.02  13.40. Программа из цикла «История одного экспоната» 
«Морской бушлат»

ул. Афанасьева, д.50 5+

Муниципальное бюджетное учреждение  «Сосновоборская городская публичная библиотека»

Отдел семейного чтения / ОСЧ

22.02  16:00 «Сказки со всего света: «Небесный барабан» китай-
ская сказка». Онлайн-читалка. Цикл «Читаем сказки 
разных стран и народов»

Сайт http://sbor.47lib.
ru/ 

16+

6+ ул. Солнечная, 23а 6+

22.02  17:00 «Читаем журнал «Смена» (100 лет со дня выхода: 
1924). Громкие чтения. Цикл: «Литературный чет-
верг»

ул. Солнечная, 23а 16+

22.02 «Солдаты РОССИИ» (23.02 -  День защитника Отече-
ства). Книжная выставка

ул. Солнечная, 23а 14+

25.02  13:00-
15:00

«Рукотворушка» Мастер-класс ул. Солнечная, 23а 6+
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КУЛЬТУРНЫЙ  ПЛАСТ

Евгений Тюрин хорошо известен 
в Сосновом Бору и как инженер Ле-
нинградской атомной станции, и как 
спортсмен —  вся жизнь его связана с во-
лейболом. В соревнованиях участвует по 
сей день —  и как высококлассный игрок, 
и как судья. И сейчас готовит очередные 

свои «Сказы…» —  посвящение дру-
зьям-спортсменам. И думает о том, как 
систематизировать и издать собранные 
за много лет журналистской работы ма-
териалы о сосновоборских спортсменах.

А на этой встрече Евгений Поликар-
пович рассказал о героях «Сказов о моих 

земляках-кинешемцах» и «Сказов о моих 
ивановских земляках». Первые —  друзья 
детства и юности в старинном городе, 
в живописных местах на Волге. Тюрин 
считает, что ему повезло провести детские 
годы в таком замечательном краю. Вто-
рая —  в основном о студентах Ивановского 

энергетического института, и некоторые 
из них живут сейчас в Сосновом Бору.

Галина Поликарповна сейчас живет 
в Москве. А начинала заниматься жур-
налистикой в Кинешме. Она еще учи-
лась в школе, играла в самодеятельном 
театре —  и как-то раз решила написать 
о новом спектакле. Просто рассказала, 
как и что они делали. И была удивлена, 
когда статью взяли в настоящую газету, 
да еще и пригласили ее в редакцию. С тех 
пор и началось —  работала в «Советской 
России», «Московском комсомольце», 
газете Союза композиторов. Давно нача-
ла писать сатирические стихи, и некото-
рые из них публиковались в «Литератур-
ной газете» и журнале «Крокодил». На 
встрече она рассказала о семье Тюриных, 
где было четверо детей, о самом старшем 
брате —  известном специалисте в обла-
сти сельскохозяйственных технологий, 
к сожалению, безвременно ушедшем.

И подарила библиотеке книгу —  
сборник пьес Педро Кальдерона в пере-
водах Натальи Ванханен —  одного из 
выдающихся мастеров художественного 
перевода.

А серия «Сказы…» продолжается! 
Восьмой сборник уже готов и скоро вы-
йдет, а девятый —  пока в работе.

Мария БОРИСЕНКО

Очень радостное впечат-
ление остается от этой экс-
позиции! Цветы Светланы 
Никандровой, Ирины Саган, 
Марии Филипповой, портреты 
работы Галины Черезовой-
Смирнягиной, работы Алены 
Дьяконовой, Василия Гасича, 
Ирины Гампель, Владимира 
Денисова… И по-прежнему 
мы видим картины Геннадия 
Ильченко —  не забывают его 
сосновоборские художники 

и зрители, во многом благо-
даря Нине Ильченко, тоже 
участнице всех выставок клуба 
«Художник».

Несмотря на погоду, ко-
торая не особенно благопри-
ятствует передвижениям по 
улицам, на открытие собра-
лось довольно много люби-
телей искусства. Сотрудники 
Дворца культуры поздравили 
художников с началом нового 
творческого года —  это первая 
выставка клуба, подготовлен-
ная уже в 2024. Руководитель 
клуба Василий Гасич расска-
зал, как отбирали работы —  
ведь весеннюю тему любят все, 
и выбрать самое лучшее бы-
вает не так-то просто. А Вла-
димир Денисов рассказал об 
одной своей работе —  портрете 
известной оперной певицы 
Галины Каревой, которой Вла-
димир Викторович много лет 
аккомпанировал на камерных 
концертах и записал с нею не-
сколько пластинок.

Познакомились зрители 
и с одной из моделей, чьи 
портреты сейчас украшают 
стены Дворца. Одна из работ 
Галины Черезовой-Смир-
нягиной —  портрет Натальи 
Копыловой, певицы и веду-
щий многих художественных 
программ.

Посмотреть картины мож-
но до середины марта.

Марина ПЕТРОВА

НОВЫЕ СКАЗЫ 
ЕВГЕНИЯ ТЮРИНА

18 февраля в Сосновоборской 
городской публичной библио-
теке состоялась презентация 
двух новых книг Евгения Тюри-
на. Как и предыдущие, новые 
сборники посвящены друзьям 
Евгения Поликарповича —  дет-
ство его прошло в Кинешме, 
студенческие годы —  в Ивано-
во. Во встрече участвовала Га-
лина Тюрина —  сестра автора, 
журналист, искусствовед.

НЕЖНОСТЬ 
И ВЕСНА

19 февраля 
в арт-галерее 

Дворца культуры 
«Строитель» 

открылась 
коллективная 

выставка клуба 
«Художник». 

Называется она 
«Нежность», 

и представлены 
на ней 

в основном 
натюрморты 

и женские 
портреты.

Владимир Денисов и Василий Гасич
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